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О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
В Ы П О Л Н Е Н Ы

с  приподнятым настрое
нием трудится коллектив 
локомотивного депо станции 
Томск-11. План пер.евозок за 
9 месяцев перевыполнен на 
9,5 процента. Производи
тельность труда по сравне
нию с тем же периодом про
шлого года возросла на 
32,8 процента. Проведено 
778 тяжеловесных поездов, 
Б которых перевезено боль
ше нормы 562,8 тысячи тонн 
грузов при годовом обяза
тельстве — 600 тысяч. Обя
зательства, взятые в честь 
праздника Великого Октяб
ря, выполнены досрочно. 
Значительно перекрыты 
также обязательства по эко- ' 
номии дизельного топлива и

электрической энергии. 
Сэконолтлено дизтоплива 
1.196 тонн.

Высоких показателей в 
предоктябрьском ссящали- 
стическом соревновании до
бился машинист тепловоза 
Сергей Романович Кузуб. 
Передовик провел в этом 
году 82 тяжеловесных со
става, сэкономил 6,3 тон
ны дизельного топлива.

Весь коллектив локомо
тивного депо полон реши
мости досрочно выполнить 
свои социалистические обя
зательства, взятые в пер
вом году десятой пятилетки.

В. АЛИКИН,
инженер локомотивного 
депо станции Томск-И.

Отчеты и выборы
в п р о ф со ю зах

Сентябрьский пленум 
ВЦСПС принял постановле
ние о созыве в марте буду
щего года XVI съезда проф
союзов. Этому важному со
бытию в жизни самой мас
совой общественной органи
зации трудящихся предше
ствуют отчеты и выборы 
профсоюзных органов. Фаб
ричные, заводские и мест
ные комитеты проводят соб
рания и конференции в сен
тябре—ноябре, объединен
ные, групповые, районные, 
городские и областные — в 
ноябре— д̂екабре 1978 года.

Коммунистическая партия 
всегда видела в профсоюзах 
свою опору. Она постоянно 
заботится о том, чтобы 
профсоюзные организация 
достойно выпо-тняли роль 
школы хозяйствования, уп
равления, школы коммуниз
ма.

Претворяя в жизнь реше
ния XXV съезда КПСС, 
трудящиеся области пол ру
ководством областной пар
тийной организации актнано 
вк.тючились в социалисти
ческое соревнование за по
вышение эффективности 
производства и качества ра
боты, за' выполнение я пе
ревыполнение заданий пер
вого года десятой пятилетки. 
Большинство коллективов 
поедприятий и организапйй 
области успешно выполняет 
принятые социалистические 
обязательства.

Промышленность области 
справилась с девятимесяч
ными заданиями по реалиэа- 
пии продукции и росту про
изводительности труда.
Снижена себестоимость про- 
дукнии. Уменьшилось по 
сравнению с прошлым го
дом количество отстающих 
предприятий в промышлеи- 
востн и строительстве.

Развитие социалистиче
ского соревнования, поиск я 
использование резервов про
изводства, борьба за эконо
мию и бережливость, разви
тие технического творчества 
трудящихся и укрепление 
трудовой дисциплины — 
вот главные направления в 
работе профсоюзных орга
низаций. Деятельность мно
гих из них отмечают посто
янный поиск, совершенство
вание стиля и методов ра
боты.

Последовательно улучша
ют руководство социалисти
ческим соревнованием, на
пример, профсоюзные орга- 
внзацни предприятий сель
ского хозяйства. Под руко
водством партийных органи
заций они разработали чет
кую программу соревновч- 
вия на период важнейших 
сельскохозяйственных кам
паний, обеспечив широкую 
гласность его результатов. 
Активно помогают партий
ным и хозяйственным орга
нам во внедрении передовых 
методов производства проф
союзные комитеты пред
приятий лесной и пищевой 
промышленности. Положи- 
тельиый опыт профсоюзной 
работы сложился в завод
ских комитетах манометро
вого, подшипникового и 
эле1Я'ротехиическо1Ч> заво
дов.

Сплоченностью я высоким 
чувством ответственности за 
общее дело отличается кол
лектив манометрового заво
да. Он не раз выходил побе
дителем во всесоюзном и 
областном соревновании. 
Интересный опыт повыше
ния роли коллектива в 
нравственном воспитании 
трудящихся сложился па 
подшипниковом заводе. Ус
пешно решает вопросы ук
репления трудовой дисцип
лины профком электротех
нического завода. Большой 
вклад в дело повышения 
уровня подготовки кадров 
для народного хозяйства 
вносят профсоюзные орга
низации политехнического и 
инженерно -  строительного 
институтов.

За последние годы в обла
сти заметно вырос авторитет 
профсоюзных групп, от ор
ганизаторской и воспита
тельной работы которых шв

многом зависит успешная 
деятельность трудовых кол
лективов.

Достижению всех этих ус
пехов способствовало орга
низационное укрепление вы
борных профсоюзных орга
нов. Сегодня в руководстве 
профсоюзными группами 
манометрового завода,  
ГПЗ-5, завода режущих 
инструментов, других пред
приятий и строек мно
го передовиков производ
ства, инженерно-техни
ческих работников, облада
ющих достаточным опытом 
организаторской и хозяйст
венной деятельности. Все 
это позволяет им успешно 
сочетать дела производст
венные е воспитательной и 
организаторской работой в 
массах.

На отчетно-выборяых соб
раниях наряду с анализом 
деятельности профкомов, на
правленной на успешное 
выпо.тяение производствен
ных заданий первого года 
десятой пятилетки, рассмат
риваются вопросы укрепле
ния трудовой и обществен
ной дисциплины, борьбы с 
расточительством и хище
ниями социалистической 
собственности. В отчетных 
докладах и выступлениях 
всесторонне обсуждается ра
бота профкомов по привле
чению трудящихся к управ
лению производством, ана
лизируется' ход выполяеиня 
коллективных договоров.

Начало отчетно-выборной 
канпавни в профсоюзных 
организациях показало, что 
собрания проходят в основ
ном организованно, при вы
сокой активности ч.чепов 
профсоюзов. Выступающие 
принципиально подходят к 
оценке деятельности выбор
ного актива, высказывают в 
его адрес деловые замеча
ния и предложения.

Вместе с тем на . отдель
ных собраниях и конферен
циях в отчетных докладах 
не содержится глубокого 
анализа деяте.льяости кол
лективов, недостаточно пол
но раскрывается работа 
профгрупп, умалчиваются 
имена конкретных лиц, ви
новных в срыве выполнения 
планов и социалисгическнх 
обязательств, в нарушениях 
трудового законодательства, 
правил и норм охраны тру
да.

В период отчетов и выбо-. 
ров надо проана.чизировать 
всю работу профсоюзов та
ким образом, чтобы она но.ч- 
нее отвечала их правам и 
степени ответственности, 
способствовала развитию де
мократии в сфере производ
ства. Вопросы защиты инте
ресов и прав трудящихся, 
активного участия их в ре
шении социальных и быто
вых нужд, в соверщенство- 
вапии структ5фы управле
ния производством н повы
шении его эффективности 
должны занять должное ме
сто и в отчетных докладах, 
и в выступлениях.

В центре внимания собра
ний и конференций долж
ны стоять вопросы совер
шенствования форм и мето
дов работы профкомов в об
ласти охраны труда, соци
ального страхования, улу ч- 
шеяия медицинского, торго
вого, культурного и КОМ.МУ- 
нально-бытового обслужива
ния рабочих и с-лужащих. 
Профсоюзному активу необ
ходимо своевременно я тща
тельно рассмотреть крити
ческие замечания и предло
жения, высказанные на соб
раниях, и принять конкрет
ные меры к их реализации.

Отчетно-выборные проф
союзные собрания должны 
проходить на высоком орга
низационном и политиче
ском уровне, под знаком по
вышения роли и ответствен
ности профсоюзных органи
заций за практическое осу
ществление решений XXV 
съезда КПСС. Идя навстречу 
своему XVI съезду, профсо
юзные организация прило
жат все силы для успешного 
выполнения задач первого 
года 10-й пятнлетаи.

ХРОНИКА
СОРЕВНОВАНИЯ О К Т Я Б Р Ь С К А Я  ВАХТА

Обещали —
с д е л а л и

Первыми а Зырянском 
районе выполнили годовой 
народнохозяйственный план 
по продаже молока госу
дарству животноводы кол
хоза «Россия». С ферм хо
зяйства на маслокомбииат 
поступило 16.359 центнеров 
молока при задании 16.270.

— Это наш подарок 59-й 
годовщине Великого Ок
тября, — говорят колхоз
ники.

Особенно хорошо пора- 
бо-али доярки и скотники 
Гагаринской фермы. За 
пастбищный период они 
обязались получить от каж
дой коровы по 1.300 кило
граммов молока, а надоили 
на 200 килограммов боль
ше.

Отличных результатов за 
летние месяцы добились
доярки К. В. Орешкина, 
Л. П. Климова, В. И. Федо- 
сеенко,

С. ТЕН,
. главный зевтехиик Зы
рянского районного уп
равления сельского хо

зяйства.

С Л О В О
Б У Р О В И К О В

Нефтеразведчики Запад
ной экспедиции возглавля
ют список соревнующихся 
кол.чективов Томского тер
риториального геологическо
го управления. С окончани
ем разведки Первомайского 
месторождения они выпол
нили годовой план прироста 
запасов. Сейчас отчет по 
этому месторождению гото
вится к сдаче — в конце ок
тября подземная кладовая 
будет оценена государствен
ной комиссией.

В эти дни заканчиваются 
испытания скважины № 98

на Катыльгинской площади. 
Катыльгинское месторожде
ние гак же, как и Перво
майское, входит в Западную 
группу, начало эксплуата
ции которой — задача деся
той пятилетки. Получены 
данные, позволяющие ут
верждать, что нефтяные за
пасы Катыльги значительно 
выше, нежели предполага
лось ранее.

Буровики Западной НРЭ 
не снижают темпов проход
ки. Начата бурением сква
жина № 2 на Игольской пло
щади, идет проходка Моисе- 
евской-восьмой. Коллектив 
полон решимости выполнить 
годовой план по проходке 
скважин к годовщине 
Велико!! Октябрьской со
циалистической революции.

В. АНДРЕЕВ.

П О Д А Р О К

О К Т Я Б Р Ю -

20.000 РУБЛЕЙ
На днях комсомольско-мо

лодежная бригада Томского 
универмага, руководит - ког 
торой в. И. Яткина, досроч
но завершила выполнение 
плана десяти месяцев. - На 
миллион 22 тысячи рублей 
продано товаров коллекти
вом бригады за это время.

Бригада работает в одной 
из самых трудоемких сек

ций — тканевой, и потому 
успех, выпавший на ее до
лю, похвален вдвойне.

Совершенствование свое
го мастерства, внедрение но
вых форм торговли, посто
янная учеба — все это дало 
возможность работу бригады 
сделать стабильной и чет
кой.

На днях коллектив комсо
мольско-молодежной брига
ды встал на предпразднич
ную вахту—взял обязатель
ство завершить план октяб
ря па два дня раньше, реа
лизовав при этом сверх пла
на продукции на 20 тысяч 
рублей.

Т. ДЕЕВА.

Со р е в н у я с ь  з а  достойную встречу 59-й г о д о в щ и н ы  
Великого Октября, планы девяти месяцев по всем ви
дам услуг наш цех выполнил, а по некоторым пока

зателям задание перевыполнено.
Каждое утро я прихожу в цех, как к себе домой. Здесь 

встречаюсь со своими товарищами по труду, дружным 
рабочим коллективом. По транспортеру движутся узлы и 
детали машин, которым нужно вернуть жизнь. Каждый 
из нас делает свое дело, а вместе выпускаем обновлен
ный трактор, который должен стать надежным орудием 
хлебороба.

М Е Р А  Р А Б О Ч Е Й  
С О В Е С Т И

Успехи радуют нас, как радует и то, что машинно- 
тракторный парк хозяйств района с каждым годо.м по
полняется новой техникой. Мне рост особенно заметен. В 
50-е годы я сам пахал и сеял, позже восемь лет водил ав
томашину. С той поры техническая оснащенность хо
зяйств изменилась неузнаваемо. Но нас, ремонтников, 
волнует обращение с ней механизаторов. Ветераны пом
нят, как приходилось продлевать рабочую жизнь трак
тора на 10 и больше лет. В то время после с.чены тракто
рист буквально «вылизывал» свою .машину.

Теперь в капитальный ре.монт зачастую поступают 
тракторы после 3—4 лет эксплуатации, получив «инва
лидность» не по возрасту, а из-за халатности хозяина. 
Тут уже вопрос эксплуатации оборачивается качествен
ной стороной.

Сейчас в цехе есть все необходимое для того, чтобы 
проводить ремонтные работы более надежно, качествен
но. Внедрена не.манская поточная линия, есть современт 
ное станочное оборудование, улучшена организация тру
да. За последнее время у.меньшилось количество претен
зий к качеству ремонта вообще и особенно двигателей.

Однако в И5Юшедшую страду совхозные механизаторы 
зачастую простаивали из-за плохого ремонта комбайнов. 
Претензии в адрес объединения справедливы. Но тут 
следует оговорить и то, что не все зависит от ремонтни
ков. Коллектив комбайнового цеха проходит еще стадию 
становления, а работать приходится не в лучших услови

ях. В цехе нет необходимого оборудования, сборку прихо
дится делать на.полу, не хватает запасных частей. Ино
гда подносившуюся шестерню ставят снова, не найдя ей 
замену на складе.

Думаем, что такое положение временное. Уже соору
жен двухэтажный корпус, где раз.местятся цехи цен
трального техобслуживания ферм и машинно-тракторно
го парка совхозов, диспетчерская служба. Строится новый 
автогараж, ввод в эксплуатацию которого позволит вы
свободить производственные площади под цех по ремон
ту колесных тракторов. Тут тоже будет действовать по
точная линия. Тогда мы сможем не 240, а 300 и больше 
тракторов ремонтировать в год.

Но какие бы условия ни были созданы, успех дела за
висит от рабочей совести ремонтника, его дгношения к 
труду. С годами у нас сложился неплохой коллектив. 
Подготовкой и воспитанием кадров мы занимаемся еже
дневно. Умеешь сам — научи товарища—это наш закон. 
Опытные рабочие, как правило, наставники молодежи. 
Старейший токарь И, Д. Техриб выучил своему делу 
около 20 ребят, работают в цехе и мои ученики. Почти 
все ре.монтники владеют несколькими смежными про
фессиями. Овладевают ими рабочие и в школе коммуни
стического труда, занятия там проходят строго по графи
ку раз Б неделю.

С каждым днем все шире развертывается соревнова
ние за высокое качество работ. Прижилась и уже прино
сит свои плоды пятибалльная система оценки качества. 
Оценки на специальной доске показателей выставляем 
ежедневно. При определении баллов учитывается выпол
нение норм, качество ремонта, культура и санитарное 
состояние рабочего места. Теперь в цехе, как у хорбшей 
хозяйки дома: цветы, много зелени, чистые полы и сте
ны.

Обрело признание коллектива и соревнование по смеж
ным профессиям. Мы заключили договоры друг с дру
гом. Я соревнуюсь с Олегом Печерским. Он ремонтирует 
топливную аппаратуру. Мы постоянно помогаем друг 
другу. Когда Олег уходит в отпуск, я становлюсь на его 
рабочее место.

В коллективе мы внимательно изучили материалы 
XXV съезда КПСС и всей душой одобряем его решения, 
в которых намечен большой подъем благосостояния тру
дящихся. Но блага создаются трудо.м, и это мы хорошо 
пони.маем. От того, сколько и как мы отремонтируе.м тех
ники, зависит, какой урожай вырастит механизатор. От
личное качество работ должно стать мерой рабочей сове
сти каждого ре?лонтника. Вот к чему стремится коллек
тив нашего цеха. __А. ГЛУХОТА,

слесарь-шлифовщик Чаияежого районного 
объеднневия Сельхозтехвика.

МОЛОДОЙ МЕХАНИЗА
ТОР СОВХОЗА «КОМСО
МОЛЕЦ» АСИНОВСКОГО 
РАЙОНА ДМИТРИЙ БО- 
РОВКО ОТЛИЧНО ПРОВЕЛ 
ПЯТУЮ в  СВОЕЙ ЖИЗНИ 
ЖАТВУ. РАБОТАЯ НА 
КОМБАЙНЕ СКД-5, ОН НА
МОЛОТИЛ 3.000 ЦЕНТНЕ
РОВ ЗЕРНА И ЗАНЯЛ 
ТРЕТЬЕ МЕСТО В РАЙОН
НОМ СОРЕВНОВАНИИ МО
ЛОДЫХ МЕХАНИЗАТО
РОВ. СЕЙЧАС КОМСОМО
ЛЕЦ Д. БОРОВКО УСПЕШ
НО ТРУДИТСЯ НА РЕМОН
ТЕ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТ
ВЕННОЙ ТЕХНИКИ. ОБЯ
ЗАТЕЛЬСТВО МЕХАНИЗА
ТОРА — К 7 НОЯБРЯ ПО
СТАВИТЬ КОМБАЙН НА 
ЛИНЕЙКУ ГОТОВНОСТИ.

Фото Е. Лисицына.

У С П Е Х И
КАРТОФЕЛЕВОДОВ

Труженики сельского хо
зяйства Кемеровской, Ново
сибирской, Томской и Пав
лодарской областей, претво
ряя в жизнь решения XXV 
съезда КПСС, в сложных 
погодных условиях вырасти
ли хороший урожай карто
феля, успешно провели 
уборку и вьшолнили социа
листические обязательства 
по продаже этой продукции 
государству.

На заготовительные пунк
ты в Кемеровской области 
поступило 202 тысячи тонн, 
в Новосибирской —,1.50 ты
сяч тонн, в Томской — 48 
тысяч тонн и Павлодарской 
— 20 тысяч тонн картофеля. 
Выполнены задания по от
грузке клубней городам.

В л е с н о м  ц е х е  о о л а с т и

ОТСТАЛИ 
В КОНЦЕ 
П У Т И

На 38 вахтовых участках ве
лась нынче заготовка древеси
ны. На 1 октября в дальних 
делянах было разделано и 
уложено в запас 1 миллион 
441 тысяч кубометроя, что 
почти на 160 тысяч кубометров 
больше запланированного. Но 
на отдельных предприятиях 
уделяют недостаточное вни
мание совершенствованию 
вахтового метода, ряд участ
ков допустил отставание, на
рушает технологию лесозаго
товительных работ.

Хуже всех грудились кол
лективы вахт 640-й кило
метр Чаинского и Аргат- 
Юльской Арга<г-Юль-
ского леспромхозов. Не
давняя проверка показала, 
что здесь грубо нарушали 
технологию лесозаготовок. 
Работа велась без техноло
гических карт и подготовки 
лесосек. Валка осуществля
лась' беспланово, пасеки, во
лока даже не . на.мечались. 
Древесина, заготовленная в 
запас, не штабелевалась. 
Плохо было организовано 
бытовое обслуживание лесо
рубов. Руководители этих 
предприятий ослабили конт
роль за работой вахтовых

участков.
Плохо работает в октябре 

ряд других вахтовых участ
ков. Едва на 50 процентов 
выполняют задание вахты 
Чуйка Аргат-Юльского лес- 
про.мхоза и Сулзатская про
изводственного объединения 
Чулымлес. Ни одного кубо
метра не заготовил Мало- 
брагинский участок Ергай- 
ского леспромхоза. Снизили 
те.мпы заготовок 37-я лесо
сека и вахты Пыль-Карамо 
Парабельского, Белояров- 
ская Аслановского леспром
хозов.

Вместе с тем передовые 
бригады продолжают воз
главлять соревнование ле
сорубов на предоктябрьской 
вахте. Ежедневно заготавли
вают по 100—150 кубометров 
сверх задания коллективы 
вахтовых участков Треш Бе
лоярского, Таежная Асинов- 
ского леспромхозов, Кирек 
Томского ЛПК. Пример пере
довиков, котюрые перевы
полняют принятые обяза
тельства, убеждает, что ус
пех обеспечивается прежде 
всего хорошей организацией 
труда.

Лесозаготовители стремят
ся ударным трудом встре
тить 59-ю годовщину Вели
кого Октября. Цель лесных 
др5'жин дальних лесосек — 
заготовить вахтовым спосо
бом 1.550—1.600 тысяч кубэ- 
метров добротной сибирской 
древесины.

А. НАЙДЕНОВ,
. инженер объединения 

Томлеспром.

В П О С Т О Я Н Н Ы Х  К О И И С С Н Я Х  
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

В Москве продолжают ра
боту образозанные планово
бюджетными и отраслевыми 
комиссиями палат Верхов
ного Совета СССР подгото
вительные комиссии по 
предварительному рассмот
рению , Государственного 
плана развития народного 
хозяйства СССР на 1976— 
1980 годы и Государственно
го плана и бюджета страны 
на 1977, год. Всего создано 
15 совместных подготови
тельных комиссий по основ- 
НЫЛ1 разделам народнохо
зяйственного плана и бюд
жета.

Депутаты обсуждают до
клады руководителей Гос
плана СССР, Министерства 
финансов СССР, других ми
нистерств и ведомств, пред
ставителей Советов Мини
стров союзных республик.

На заседаниях отмечалось, 
что в результате развернув
шегося всенародного социа
листического соревнования 
задания первого года деся
той пятилетки выполняют
ся успешно.

Трудящиеся страны внес
ли новый важный вклад в 
осуществление заданий XXV 
съезда КПСС, в обеспечение 
интенсивного развития на

родного хозяйства. Сделан

новый шаг в создании мате- 
риаьтьно-технической базы 
коммунизма, повышении на
родного благосостояния.

Депутаты приводят фак
ты, свидетельствующие о 
том, что за минувшие меся
цы первого года десятой пя
тилетки рабочие и служа
щие страны трудятся с 
большим подъемом. На ко
миссии по топливно-энерге
тической промышленности, 
металлургии и геологии осо
бое внимание уделяется во
просам, связанным с изыс
канием резервов производст
ва, прироста новых мощно
стей, экономии топлива, 
электроэнергии. В 1980 году 
производство топливно-энер
гетических ресурсов намече
но довести до 2,1 миллиарда 
тонн в условном исчислении, 
за пятилетие производство 
всех видов топлива увели
чится в 1,3 раза.

К концу пятилетки вы
плавка стали составит .168,5 
миллиона тонн в год, про
изводств проката — 117,5 
миллиона . тоны. Производ
ство электроэнергии возра
стёт почти на 33 процента, а 
на атомных электростанци
ях—в четыре раза. Получат 
дальнейшее развитие такие 
гиганты, как Тюменский, 
Каиско-Ачикский, Экибас-

тузскии и другие территори
ально-промышленные ком
плексы.

Особое внимание уделяют 
депутаты — члены комиссий 
по товарам народного по
требления более рациональ
ному и эффективному ис
пользованию сельскохозяй
ственных ресурсов для уве
личения производства этих 
товаров, улучшения их ка
чества. В будущем году про
изводство товаров культур
но-бытового назначения и 
хозяйственного обихода уве
личится на 8 процентов-

В развитие этих отраслей 
дополнительно будет вложе
но около двух миллиардов 
рублей. Достигнуты значи
тельные успехи в культур
ном строительстве. С превы
шением выполнена програм
ма по подготовке кадров для 
народного хозяйства. Даль
нейшее развитие получили 
книгоиздательское дедо, ки
нематография, телевидение 
и радио, культурно-просве
тительные учреждения. Это 
с удовлетворением отмеча
лось на заседаниях подгото
вительной комиссии по на- 
1ЮДНОМУ образованию, науке 
и культуре.

На заседаниях подготови
тельной комиссии по охране 
природы и рациональному

использованию природных 
ресурсов депутаты отмечали, 
что в нашей стране год от 
года более организованно и 
целеустремленно проводятся 
мероприятия по охране при
роды и рациональному ис
пользованию природных ре
сурсов.

Особое внимание уделяет
ся переводу промышленных 
предприятий на замкнутое 
и оборотное водоснабжение, 
совершенствованию техноло
гии, освоению производств, 
исключагощих вредные вы
бросы в атмосферу.

Важный разговор шел на 
заседаниях подготовитель
ных комиссий по машино
строению; химической, неф
техимической, лесной и цел
люлозно-бумажной про
мышленности; по транспор
ту и связи; по здравоохране
нию и социальному обеспе
чению и других. Депутаты 
анализируют планы и бюд
жеты союзных республик.

Предложения и замечания 
подготовительных комиссий 
по Государственному плану 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1976—1980 годы, 
по плану и бюджету страны 
на 1977 год будут рассмотре
ны на, пленарных заседани
ях планово-бюджетных ко
миссий с участием предста
вителей отраслевых комис
сий и комиссий по делам 
молодежи Совета Союза, и 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР и 
войдут в их заклк)чсния.

Заседания подготовитель
ных комиссий продо-тжают- 
ся.

(ТАСС).
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■КРАСНОЕ ЗНАМЯ: tU  октября 1976 года:

П а р т и й н а я
Ж И З Н Ь

ЗА Л Е Н И Н С К И Й  
СТИЛЬ Р АБОТЫ

СТИМУЛ для новых ДЕЛ
в  Бакчаре состоялся пле

нум районного комитета 
партии, на котором проана
лизирован опыт и обсужде
ны задачи по дальнейшему 
утверждению ленинского 
стиля в работе.

— Разговор на пленуме,— 
сказал ' в беседе с нашим 
корреспондентом второй се
кретарь райкома партии 
А. П. Краснов, — касался 
многих важнейших черт ле
нинского стиля. И это, не
сомненно, поможет нашему 
активу критически оценить 
свою работу, строить ее в 
соответствии с требования
ми XXV съезда КПСС.

В наше динамичное время 
от партийных организаций, 
хозяйственных руководите
лей требуется умение спол
на использовать достиже
ния науки и передового 
опыта. Непременными ус
ловиями ленинского стиля 
работы являются делови
тость кадров II их компе
тентность, настойчивость и 
коллективность в решении 
вопросов. Я назвал лишь не
которые необходимые каче
ства, как условия успеха. 
Наиболее полно они раскры
ваются в деятельности пере
довых коллективов.

Нас радует, что во мно
гих хозяйствах передовой 
опыт стал потребностью 
хозяйствования. Опираясь 
на него, труженики полей и 
ферм решают задачи по
вышения производитель
ности труда, специали
зации и концентрации про

изводства. Например, раз
дельная уборка: нынче та
ким способом в районе уб
рана половина зерновых, а 
в совхозе «Сибирь» — 70 
процентов. Здесь, кстати, и 
раньше других, 12 сентября, 
закончили обмолот. Вряд ли 
нужно говорить, как много 
значит в наших условиях 
сокращение сроков уборки. 
Кроме «Сибири», раздель
ный способ смело применя
ют в совхозах «Прогресс», 
«Чернышевский», «Таеж
ный».

Несколько лет назад чер- 
нышевцы первыми испыта
ли стойлово-лагерный ме
тод содержания скота. О 
его ггреимущеотвах доста
точно говорилось, они бес
спорны, отмечу только, что 
лагеря для скота строятся 
теперь и в других совхозах 
— «Галкинский», «Про
гресс», «Сибирь».

Откормсовхоз «Бакчар- 
ский» первым в области на
чал развивать мясное ското
водство (на базе герефорд- 
ской породы), и сейчас эта 
отрасль становится основной 
для многих других хозяйств 
треста Скотопром.

Районное объединение 
Сельхозтехника, внедряя 
техническое обслуживание 
животноводческих ферм, го
товит базу для подобного 
обслуживания всего машин
но-тракторного парка сов
хозов,

На пленуме приводилось 
много фактов иного плана, 
критиковались хозяйства, 
где недооценивают передо
вой опыт, слабо решают во
просы механизации живот
новодческих процессов. Про
изводительность труда в

этой отрасли растет медлен
но. Далеко не везде стал 
действенным инструментом 
руководства экономический 
анализ. Отсюда — недоста
точное внимание к таким ва
жным показателям, как се
бестоимость, рента^льность. 
Так, по итогам прошлого 
года выход продукции на 
гектар пашни составил в 
совхозе «Сибирь» 230 руб
лей, а в «Галкинском» —■ 
150. Такую разницу можно 
объявить лишь уровнем 
хозяйствования: почвенные 
и другие условия здесь оди
наковы.

Характерно, что в назван
ных мной передовых совхо
зах выше уровень органи
заторской, политической ра
боты. Партийные организа
ции проявляют комплекс
ный подход в решении стоя
щих задач, они настойчи
вы и последовательны, ви
дят перспективу.

Серьезным экзаменом для 
коммунистов и всех работ
ников животноводства была 
прошлая зимовка. Партий
ные организации показали 
умение противопоставить 
трудностям упорство и на
стойчивость. В результате 
район успешно завершил 
пятилетку, увеличил прода
жу государству животно
водческой продукции при 
одновременном росте пого
ловья крупного рогатого 
скота и коров. У нас есть 
все условия хо.рошо закон
чить и первый год новой 
пятилетки.

В успехе любого дела ва
жен пример руководителя. 
Его деловитость, организо
ванность, дисциплинирован
ность в исполнении дирек

тивных и собственных ре
шений имеют мобилизую
щее значение. На пленуме 
были подвергнуты острой 
критике руководители неко
торых предприятий, забы
вающие эту истину. Среда 
них — директор совхоза 
«Парбигский» Д. М. Мар. 
темьянов, который лично 
недисциплинирован, поверх
ностно подходит к подбору 
кадров, не всегда считается 
с мнением парткома. Такой 
стиль руководства, конечно 
же, неприемлем.

В ряде совхозов происхо
дит отток молодежи, моло
дых специалистов. Эту 
тенденцию участники пле
нума справедливо объясня
ли слабой работой партий
ных организаций по закреп
лению кадров на селе. Где 
молодежь чувствует отцов
скую заботу, там она актив
на в хозяйственных и обще
ственных делах, о другой 
жизни и не помышляет. 
«Там» — это опять-таки в 
лучших наших совхозах, 
что вполне закономерно. 
Надо поднять активность 
работы комсомольских ор
ганизаций, их ответствен
ность за организацию сво
бодного времени молодежи. 
На это пленум обратил вни
мание многих секретарей
партийных организаций.

— Участники пленума, — 
сказал в заключение А. П. 
Краснов, — взыскательно и 
кротично обсудили широ
кий круг вопросов, приняли 
решение, которое послужит 
улучшению организаторской 
и идейно-воспитательной 
работьг в коллективах.

Б ы ть т в о р ц а м и
п р

— в нашем цехе боль
шинство руководителей 
участков — специалисты с 
большим производственным 
опытом. Они ответственно 
относятся в делу, самостоя
тельны в принятии реше
ний. Это освобождает на
чальника цеха от ненужной 
опеки подчиненных, дает 
ему возможность больше 
уделять внимания перспек
тивным вопросам, — так на
чал свое выступление на 
партийном собрании заме
ститель начальника цеха 
железнодорожных подшип
ников Е. И. Борцов.

А ведь несколько лет на
зад этот цех был отстаю
щим. Не справлялся с пла
ном, значительными были 
потери от брака. Дирекция, 
партийный комитет завода, 
изучив обстановку в цехе, 
прежде всего укрепили 
здесь руководящий состав. 
Начальником цеха был наз
начен опытный специалист 
коммунист В. К. Меркулов.

Сегодня этот коллектив — 
один из лучших на заводе, 
возглавляет социалистиче
ское соревнование подшип- 
никовцев. И не случайно на 
состоявшемся недавно об
щезаводском . партийном 
собрании, обсуждавшем во
просы дальнейшего утвер
ждения ленинского стиля в 
работе, докладчик — секре
тарь парткома Л, Ф, Круг
лов. выступавшие в прени
ях часто обращались к опы
ту цеха железнодорожных 
подшипников.

Опираясь на опыт подбора 
и воспитания руководящих

кадров, коммунисты вне
сли предложение, чтобы, 
прежде чем назначить 
приказом мастера, началь
ника участка или смены, с 
ним побеседовали в парт
бюро, заслушали его на 
партийном собрании. Такое 
внимание к людям, выдви
гаемым на руководящие 
должности, позволяет объ
ективно оценить их каче
ства как специалистов и 
воспитателей коллективов.

Чтобы понять, насколько 
это важно, обратимся к 
опыту того же цеха желез
нодорожных подшипников. 
До прихода В. К. Меркуло
ва здесь работали тоже гра
мотные специалисты. Но, 
оказалось, не каждый из 
них был достаточно подго
товлен как организатор, вос
питатель. Сейчас Б цехе де
ловая, творческая обстанов
ка. Руководитель, партий
ная, профсоюзная и комсо
мольская организации рабо
тают по единому плану, со
обща решают вопросы, вни
кают во все стороны жизни 
коллектива.

Много на партийном соб
рании говорилось о повыше
нии роли цеховых партий
ных организаций в воспита
нии кадаоБ. Коммунистам 
цехов и отделов предложено 
регулярно заслушивать от
четы о выполнении произ
водственных и обществен
ных обязанностей. Причем 
не ставится целью пригла
шать для отчета только тех, 
чье поведение нуждается в 
«поправке». В каждом кон
кретном случае важно выз

вать (Потребность поделить
ся опытом, внести предло
жения.

На подшипниковом заводе 
утвердились различные 
формы коллективного уп
равления производством. 
Систематически, раз в де
каду, директор завода, парт
ком, заводской комитет 
профсоюза и комитет комсо
мола проводят совещания с 
активом, на которых кол
лективно решаются теку
щие вопросы. Благодаря 
гибкости руководства, со
вершенствованию его форм 
большой объем работ по ре
конструкции цехов вьщол- 
нен без остановки производ
ства, с одновременным на
ращиванием его темпов и 
объемов, освоением новых 
типов подшипников.

Реконструкция цехов, за
мена устаревшего оборудо
вания позволили значитель
но поднять производитель
ность труда. В шлифоваль
но-сборочном цехе № 2, на
пример, за прошлое пятиле
тие объем продукции вырос 
на 60 процентов. Сейчас эти 
возможности уже исчерпа
ны. Нужно искать другие 
резервы. Вот что сказал по 
этому поводу заместитель 
начальника второго шлифо
вально-сборочного цеха 
А. Я. Авхимович:

— В цехе много нового, 
современного сйорудования. 
Оно требует более квалифи
цированного обслуживания, 
научного подхода к реше
нию технических задач-

Над этими проблемами за

вод работает. Он поддержи
вает тесные связи с многи
ми научно-исследователь
скими организациями. Толь
ко в девятой пятилетке по 
заявкам завода было выпол
нено научно-исследователь
ских и опытно-конструк
торских работ на сумму 
1.614 тысяч рублей. Внедре
ние новых разработок поз
волило подщиггвиковцам 
сэкономить в девятой пяти
летке 2.100 тысяч рублей. 
Потребность в рабочей силе 
сократилась почти на 500 
человек. В этой пятилетке 
планируется получить от 
внедрения новой техники 
условно-годовой экономии 
не менее 3.580 тысяч рублей 
и высвободить 730 человек.

Новые конкретные формы 
приобрело в коллективе 
движение за повыщевие ка
чества продукции. Недавне 
партком завода принял ре
шение развернуть широкое 
соревнование под девизом 
«Томский подшипник — 
лучший а отрасли». С этой 
целью ведется целенаправ
ленная (воспитательная ра
бота, внедряются организа
ционно-технические меро
приятия. В сентябре пред
ставлены для аттестации на 
государственный Знак ка
чества четыре типа под
шипников.

Коммунисты отмечали, 
что успехи коллектива бы
ли бы значительно выше, 
если бы партийная органи
зация, главные специалисты 
завода сумели в полной ме
ре поставить на службу 
производству автоматизиро
ванную систему управле
ния, которая все еще рабо
тает вхолостую. На заводе 
не нашли пока широкого 
применения станки с ЧПУ.

Партийное собрание наме
тило конкретные меры по 
улучшению деятельности 
коллектива в свете требова
ний XXV съезда партии.

Т. ДРОЦЮК.

П О С Л Е

К Р И Т И К И
„ И А Ш И Н Н Ы Е  д в о р ы ;
ДОЛЖЕН БЫТЬ П О Р Я Д О К "

i  редакцию проде1Лжают поступать ответы о мерах, приця- 
тых по критическим замечаниям, высказанным в опублико
ванной 3 сентября передовой етвтье «Машинные дворы: дол
жен быть порядок». Сегодня мы публикуем поступившие со- 
обц|виия.

Статья обсуждена с меха
низаторами 80 всех отделе
ниях совхозов и в районном 
отделении Сельхозтехники. 
Принимаются меры по уст
ранению отмеченных недо
статков-

В совхозах района пост
роены две пл(5щадки для 
хранения техники при цен
тральных мастерских, в ста
дии строительства—еще две 
площадки. Действуют пять 
площадок в отделениях, со
оружаются еще 1Q.

Райком КПСС провел се
минар-совещание директо
ров совхозов, секретарей 
партийных организаций, 
председателей сельских Со
ветов. Его участники побы
вали на площадках для хра
нения техники в Нестеров- 
ском отделении совхоза 
имени Шишкова и в район
ном отделении Сельхозтех
ники,

А. К О Н Ю Х , 
первый секретарь Ш р а -  

бельекФго райкома КПСС,

Обвастное объединение 
Сельхозтехника приняло

ряд мер по улучшению 
сохранности социалисти
ческой собственности и 
наведению, порядка на 
усадьбах подведомственных 
предприятий. В районных 
объединениях и отделениях 
составлены и проводятся в 
жизнь планы по улучшению 
хранения техники, запасных 
частей и других материаль
но-технических ресурсов. 
Коллективы объединения 
включились в смотр-кон
курс хранения материаль
но-технических средств, 
благоустройства территорий.

В. КУЛАГИН, 
председатель (областяого 
объедагаевды» Сельхоз

техника,
•  •  •

Статья обсуждалась на за
седании исполкома район
ного Совета депутатов тру
дящихся. Составлен план 
строительства машинных 
дворов на центральных 
усадьбах и в отделениях. 
Определены сроки и испол- 
иктелм. На машинных дво
рах совхозов «Белосток- 
ский», «Петровский», «Боло-

дииский» и «Приобский» 
внедряется пропускная си- 
сте.ма, подбираются кадры- 
Заканчивается строительст
во машинного двора в сов
хозе «Кривошеинский».

В хозяйствах района ре
шена проблема теплых га
ражей для тракторов, обо
рудованы разгрузочные и 
моечные площадки, выделе
ны отдельные площадки для 
хранения и отгрузки метал
лического лома. Комитет на
родного контроля, редакция 
районной газеты системати
чески проводят рейды, кото
рые помогают навести дол
жный порядок в учете и 
хранении сельскохозяйст
венной техники.

Строительство машинных 
дворов, улучшение учета и 
хранения сельскохозяйст
венной техники находятся 
под постоянным контролем 
райкома КПСС.

В, яикитин.
первый секретарь Крн- 
вошеяяского райкома.

КПСС.

Ведется сооружение машин
ного двора. .

Н. КОРОЛЕВ, 
главный инженер кол
хоза «Гигант» Шегар- 

ского рзйояа.

Критика в адрес колх&за 
«Гигант» справедлива, В на
стоящее время часть техни
ки поставлена на' зимнее 
хранение по правилам 
ГОСТа. Списанная техника 
и хлам с территории убраны.

Кожевниковский райко.м 
КПСС сообщает, что факты, 
изложенные в корреспон
денции «Машинные дворы: 
должен быть порядок», при
знаны правильными. Статья 
была обсуждена во всех ме
ханизированных отрядах и 
ремонтных мастерских. 
Райком партии, управление 
сельского хозяйства разра
ботали мероприятия по 
улучшению сохранности 
техники и ускорению тем
пов строительства централь
ных машинных дворов и 
бригадных площадок. Эти 
мероприятия рассмотрены 
на районном совещании 
главных инженеров совхо
зов и сейчас проводятся в 
жизнь.

Б, СИМОНОВ, 
секретарь Кожевник»- 

ского райкома КПСС.

Объединение Союзтомск- 
мелиорация сообщает, что 
статья «Машинные дворы: 
должен быть порядок» об
суждена на совещании 
главных механиков Подраз-

С ТАРИННЫЙ Томск 
переживает вторую 
молодость. Хорошеет, 

благоустраивается. В деся
той пятилетке объемы жи
лищного и коммунального 
строительства еще более 
возрастут. Такие отрадные 
перспективы радуют каждо
го томича. Но мне сегодня 
хотелось бы особо подчерк
нуть: не только количество 
выделенных средств и чис
ло введенных квадратных 
метров квартир, бытовых 
объектов создают доброе на
строение людей. Качество 
обслуживания а первую 
очередь зависит от деятель
ности местных Советов, де
ловитости их исполкомов, 
от авторитета принимаемых 
ими решений.

Немало хороших дел на 
счету местных Советов Том
ска. По их инициативе в 
широких масштабах идет 
благоустройство улиц я пло
щадей, сооружается уже пя
тая очередь троллейбуса. В 
городе действует единый за
казчик в лице укса испол
кома городского Совета. Но 
вот четкости в работе совет
ских учреждений, единства 
слова и последовавшего за 
ним дела подчас не хватает.

...Сейчас в Сибири неход
ки морозные ночи я дни. Но 
многие томичи озабочены 
задержкой подачи тепла в 
их_ квартирьь Холодно в 
библиотеках, в некоторых 
заводских цехах. Казалось 
бы, заблаговременная подго
товка к зиме—дело обычное 
для домоуправлений, жэков, 
отделов и управлений ис
полкомов местных Советов. 
Но вот наступили холода, и 
оказалось...

Известно: холодное время

ПОСЛЕ ТОГО, КАК 
ПРИНЯТО РЕШЕНИЕ
ГЛАВН ОЕ  -  ОРГАНИЗАТОРСКАЯ РАБОТА
года всегда приносит допол
нительные трудности и за
боты в промышяениоеги, 
строительстве, на транспор
те, а других отраслях хо
зяйства. Но особый экзамен 
держат работники комму
нальных служб. По тому, 
как соответствующие отде
лы и управления исполко
мов городского и районных 
Советов справляются с ра
ботой в зимних условиях, 
жителя во многом судят о 
всей их деятельности в це
лом. Нельзя забывать и . о 
том, что нынешний год — 
год старта десятой пятилет
ки, которую все мы назва
ли пятилеткой э(ффективно- 
сти и качества. Повсюду 
широко развернулось сорев
нование за повышение про
изводительности труда, эф
фективности производства. 
Очень важно набранные 
темпы сохранить и в труд
ный зимний период. Вот по
чему люди справедливо тре
буют, чтобы не задерживал
ся ремонт жилищ и комму
нальных объектов, не было 
перебоев в теплоснабжении, 
непорядков на городском 
транспорте и так далее: 
ведь ныне все влияет на 
производительность, каче
ство нашего труда.

Что значит одна единст
венная авария на трассе.

питающей теплом микро
район, квартал, даже один 
многоквартирный дом? Пе
чальное следствие аварии 
не только в «испытания хо
лодом», во всяческих не
удобствах, испорченном на
строении людей. В холодной 
квартире немудрено просту
диться, и тогда надо обра
щаться к врачу, брать боль
ничные листы.

Рассказываю об этом на 
основе собственного «опы
та». Последствия такой ава
рии довелось однажды ис
пытать всем жильцам дома 
№ 105 по- Тверской улице. 
Но вскоре оказалось, что 
главное испытание — впе
реди. Восьмое домоуправле
ние решило вообще заме
нить отопительную систему 
в нашем восьмидесятиквар
тирном доме. И что же? В 
первом и во втором подъез
дах ремонт закончили дав
ным-давно. А в третьем и 
четвергом к нему еще не 
приступали.

Три года продолжаются 
хождения жильцов в домо
управление, в райисполком, 
в горжилуправление. Обид
нее всего, что там людям 
не отказывали, называли 
«твердые» сроки выполне
ния работ, даже извинялись 
за временную задержку, 
но... с ремонтом никто не

спешил. Откуда такая 
необязательность ?

В конце конпов пришлось 
убедиться: домоуправление
пря всем желании не в 'со 
стоянии справиться с запла
нированным ремонтом. Не
льзя ремонтировать, не имея 
материалов.

В  таком я х  трудном по
ложении оказались все дру
гие домоуправления города. 
А дело вот в чем. Исполком 
городского Совета решил со
здать централизованную ре
монтную службу, но не по
заботился о развитии ее 
материальной базы. Коллек
тив не имеет простейших 
механизмов, оборудования, 
необходимых материалов. 
Между тем многие работьг, 
которые раньше выполняли 
домоуправления, обязана те
перь взять на себя центра
лизованная служба, а спра
виться с ними она не мо
жет...

Видимо, меняя организа
цию ремонтного дела, ис
полкому нужно было тща
тельно все о5ду.мать, при
нять эффективные меры 
для укрепления новой слу
жбы.

В. М БРЦ АЛ О В, 
электросварщик.

г. Томск.
(«Известия», 8 октяб

ря с. г.).

НА ТРАССЕ 
ГАЗОПРОВОДА

Н А Д
МАГИСТРАЛЬЮ

С овременное трубо про 
водное строительство  не
м ы слим о без м ощ нейш ей 
т е х н и ки , тя ж е л ы х  м аш ин, 
над еж н ого  траи сл орта . Но 
бы вает, что  и л учш ие  вез
деходы не в состояни и  пр о 
биться через болота. Тогда 
на пом ощ ь га зо ви ка м  п р и 
ход и т  авиация .

Этот э к и п а ж  — один из 
м н о ги х  на Колпаш евсиом  
ави ап ред п рия тн и , и, к а к  
м ногие д р уги е , он  сплочен 
годами совм естной  работы . 
Д венадцать лет водят ви н 
токры л ы е  м а ш и ны  ком ан 
д и р  МИ-8 А л ександ р  З аха
ров, второй пи л от  Ю рий„ ---------- -------------К о ро тун , б о ртм еха ни к Ген
надий А п ы х ти н . П р акти че 
с ки  в л ю б ую  по год у их 
•восьм ер ка »  н а хо д и т  п уть  
К тем, к т о  проклады рает 
га зо в ую  м агистрал ь. Л ю 
бой ср о чн ы й  гр у з  надеж но 
д оставят по  н аэначонню  
н е б о С 'Н ы а  водители. Сейчас 
они  з а ка н ч и в а ю т  забр оску  
в таеж н ы е  поселки  све ж и х  
овощ ей, т а к  необходим ы х 
лю дям Севера. «Не ром ан
тичн о ... З ато  необходи
мо», — смеется Захаров.

Мы летели с ним и вместе

из А л е ксан д ровско го  в Раз
дольное. П ереполненны е 
снегом  тяж ел ы е ту ч и  нес
л ись  н а встречу  м аш ине. 
И ногда вертолет о куты ва л а  
белая и гл а , и м о кр ы й  сн е г 
ударял в стекла. П отом  об
л ачность  разры валась , и 
ко р о тки й  вспл е ск холодно
го  северного  солнца вы све
чивал сур о вы й  п е й за ж  та й 
ги . Машина ш ла точно по

ку р с у . И н у ж н о  видеть, 
к а к  встречали ее ж ители  
трассовы х поселков! Ведь 
вертолет — это еще и по ч 
та, весточки  от родны х...

НА С Н И М КА Х  Е. Л и си ц ы 
на: ко м а н д и р  э ки п а ж а
М И -8 К ол па ш евско го  авиа- 
пр ед пр ия ти я  А. Захаров; 
бригада трассовиков  пере
базируется  ив НОВЫЙ 
об ъ ект.
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в  С В Е Т Е  

Р Е Ш Е Н И Й  

С Ъ Е З Д А
В текущем учебном году в 

высшем звене партийной 
учебы — университете марк
сизма-ленинизма, школах 
партийно - хозяйственного 
актива, теоретических семи
нарах особое внимание уде
ляется изучению актуаль
ных проблем теории и поли
тики КПСС в свете решений 
XXV съезда КПСС.

В Доме политического 
просвещения начали свою 
работу областная и город
ская школы партийко-хо
зяйственного актива. От
крывая первое занятие, се
кретарь обкома КПСС П. Я. 
Слезко отметил важность 
изучения руководящими 
кадрами материалов и реше
ний XXV съезда партии, оз
накомил слушателей с учеб
ным планом школ. Им пред
стоит изучить важные проб
лемы внешнеполитической 
деятельности партии и госу
дарства, экономической и 
социальной политики КПСС, 
совершенствования управ
ления экономикой и повы
шения эф(|)вктивности про
изводства, дальнейшего раз
вития государства и социа
листической демократии. 
Учебный год завершится 
теоретической конференци
ей «Актуальные проблемы 
коммунистического воспита
ния в свете решений XXV 
съезда КПСС».

На первом занятии с лек
цией «Внешнеполитическая 
деятельность КПСС и Совет
ского государства после 
XXV съезда КПСС» вы
ступил лектор ЦК КПСС Во
робьев А. И.

С. ИВАНЧИК.

делении ооъединения и при
знана правильной. В объе
динении проведена большая 
работа по наведению поряд
ка в хранении техники и 
строительстве машинных 
дворов. В 1976 году сооруже
ны 22 площадки для хране
ния техники, из них 6 — в 
бетонном исполнении и 7 — 
в гравийном. На остальных 
предприятиях их строитель
ство будет закончено в 1977 
году. Для улучшения хра
нения техники в объедине
нии создан центральный 
участок механизации, куда 
из подразделений передает
ся на хранение вс.ч излиш
няя техника.

А. ТРУНОВ, 
начальник объединения 

Союзтомекмелиоряцня.

Статья «Машинные дворы: 
должен быть порядок» об
суждена на совещании при 
директоре. Механик по еель- 
хозмащинам совхоза Г. И. 
Карлюков и заведующий ав
тогаражом Н. П. Калачев, 
виновные в раскомплектов- 
ке техники, наказаны. С них 
взыскивается по третьей ча
сти месячного оклада. За 
беспорядки на машинном 
дворе и установку техники 
без соблюдения грсТа за
ведующему двором Н.А-Чи- 
рюкину объявлен выговор.

Приняты и другие меры 
по наведению порядка на 
машинном дворе. За послед
ний месяц в совхозе отре
монтированы 13 сцепок, 15 
сеялок, 70 борон.

Г. М АЛ Я РО В , 
директор совхоз» <Бл- 
гайо|еиА» Кожерияков- 

осого-ройов».

Г Л А В Н Ы Й  К У Р С - Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  П Р О Г Р Е С С

И вернулись на старые позиции...
в  марте, когда мы первы

ми Б Томске применили ме
тод мехлнизированвой от
делки, в нашу резко возрос
шую выработку некоторые 
не поверили. Отделать этаж 
из трех квартир за сорок 
пять минут? Нет ли туг под
воха? Пришли, посмотрели. 
Я сам взял инструмент и 
один «прошагренил»—побе
лил — все пять лестничных 
клеток за 50 минут. Время 
тогда специально засекали.

Прежним методом эту опе
рацию проделывали два че
ловека за восемь часов. Но
вым способом полную отдел
ку подъезда — побелку 
квартир и лестничных кле
ток — мы производим за три 
часа. Раньше на это требова
лось три-четыре дня.

Производительность труда 
механизированного звена е 
марта по август возросла на 
200—230 процентов. Отдела
но десять домов. Откуда 
только к нам за это время 
ни приезжали! Дело новое, 
на строительном потоке ус
коренный метод отделки 
нужен как воздух. Мы разъ
ясняли, делились опытом. 
Строителям ив Молдавии я 
все обстоятельно объяснил, 
на прощанье дал им две 
юоттовыв голсжкм для рас*

Теперь там по-нашему рабо
тают. Метод подхвачен 
строителями Колпашева, 
Томскжилстроя. Закрути
лось дело.

Да вот беда: мы. первыми 
освоившие новый метод, вы
нуждены опять возвращать
ся к старым бачкам, зная 
заранее, что производитель
ность снизится.

Вот уже почти месяц ме
ханизированное звено прак
тически работает по-старо
му. Затаскиваем на этажи 
100-килограммовые бачки, 

заливаем в них ведрами 
клеевую шпаклевку, разме- 
вдиваем ее, цедим. И вместо 
того, чтобы с одной точки, 
не перемещая механизмов, 
обрабатывать два-три подъ
езда за день, вернулись к 
старой технологии.

Двенадцать человек из 
моей бригады—ребята опыт
ные, работящие—разделены 
сейчас на звенья по два че
ловека и разбросаны по раз
ным объектам. Централи
зации никакой, руководить 
коллективом, следить за ка
чеством невозможно.

А в это время все три на
ши малярные станции про
стаивают в бездействии, 
Причияа в том, что уставов- 
л ^ ты е на них растворвые 
насосы .яе^выи^живают ра

бочего давления, ломаются. 
Нужны специальные маляр- 
ные насосы, рассчитанные 
на более высокое давление. 
Резерва запасных частей на 
участке малой механиэаврст 
нет. Не доведенная до про
изводственной кондиции 
техника не совершенствует
ся. Нет человека в службе 
механика, ответственного 
за механизацию на участке 
отделочных работ. Специ
ально назначенный на наш 
участок прораб от этого де
ла практически отстранился, 
работает на другой должно
сти. Мастера отделочного 
участка Иващенко, котогый 
с самого нуля начинал е на
ми внедрять механизацию, 
перевели от нас. Участок 
практически остался без 
руководства. Выработка у 
нас по всем этим причинам, 
конечно, сильно упала.

Так вот и получилось: на
чали хорошее дело, нашуме
ли, опытом поделились, а до 
конца не довели. Вернулись, 
как говорится, на исходные 
позиции. Может ведь это на
чинание и совсем заглох
нуть, если не принять сроч
ных мер.

С. ДЖАЛАДШКЮ, 
бригадир мехаа1жн|ре» 
наянок брягады отделон- 
в№1Х-»яб9Г«ТвИ<ЖМ0~ Д<Ж.

___А - ЛВ-
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зрелищ и спорта будет от
крыта городская комплекс
ная выставка по охране 
природы. В ней примут уча
стив промышленные и 
транспортные предприятия, 
учебные заведения, науч
ные учреждения Томска, 
первичные организации Об
щества охраны природы. 
Цель выставки — показать

тии теплофикации города— 
важного фак;^рра уменьше
ния загрязнённости воздуш
ного бассейна.

Стенды университета отра
зят большую воспитатель
ную работу, которую ведут 
ученые, преподаватели и 
студенты в области охраны 
природы. ТомНИИВС пред
ставит макеты строящихся 
очистных сооружений, фото-

ЧТО ПОКАЖЕТ 
В Ы С Т А В К А ?
практическую работу, на
правленную на предотвра
щение загрязнения окру
жающей среды, опыт по озе
ленению жилых и произ
водственных территорий, 
первые успехи в борьбе с 
производственным и быто
вым шумом.

По решению горисполко
ма создан оргкомитет, кото
рый уже получил первые за
явки на участие в выстав
ке  ̂ Подшипниковый завод 
собирается ярко и красочно 
рассказать о своих очист
ных сооружениях, озелене
нии территории предприя
тия и жилого городка. 
ГРЭС-П готовит экспози
цию, показывающую обо- 

. ротное водоснабжение и 
* другие сооружения, способ

ствующие сокращению за
грязненных стоков в Ушай- 
ку и выбросов в атмосферу.

Управление тепловых се
тей и Томское отделение 
института «Теплоэлектро- 
проект» расскажут о разви-

графии, отражающие работы 
по благоустройству терри
тории предприятия и ягило- 
го массива. Особенно инте
ресными обещают быть эк
спозиции лесоперевалочного 
комбината, заводов режу
щих инструментов, матема
тических машин, электро
лампового, которые отра
зят свою деятельность по 
совершенствованию техно
логии, внедрению замкну
тых циклов водоснабжения, 
обезвреживанию промыш
ленных отходов.

Мы надеемся на самое ак
тивное участие в выставке 
молодежи города. Ждем впе
чатляющих стендов, кото
рые расскажут о работе го
лубых и зеленых патрулей, 
отрядов по борьбе с бра
коньерством, о живых угол
ках и пришкольных участ
ках. Ждем интересных рац
предложений, дипломных 
проектов и научно-исследо
вательских работ, стенных 
газет и спецвыпусков мно

готиражек, рефератов и аль
бомов, отражающих реаль
ный вклад молодых рабо
чих, инженеров, студентов и 
учащихся в дело охраны 
природы. Ярким и впечатля
ющим должен быть отчет о 
проделанной работе первич
ных организаций Общества 
охраны природы.

Сегодня, когда до откры
тия выставки остались счи
танные дни, хочется напом
нить общественным органи
зациям некоторых учрежде
ний и предприятий о том, 
что за день-два весь объ
ем работы по оформлению 
экспозиции не осилить. 
Чтобы показать многотысяч
ному зрителю лаконичную и 
впечатляющую картину ре
альной борьбы за охрану 
природы, нужна большая 
подготовительная работа>. 
Мы вынуждены об этом на
помнить, так как видим, что 
руководители ряда пред
приятий не поняли своей 
ответственности за проведе
ние выставки, плохо к ней 
готовятся. Так, например, 
без энтузиазма отнеслись к 
предложению участвовать в 
выставке электромеханиче
ский завод, объединение 
Сибкабель, мясокомбинат, 
карандашная фабрика, за
вод крупнопанельного домо
строения, гормолзавод, 

Выстайка, какой не было 
еще в нашем городе, бес
спорно, привлечет внимание ' 
трудящихся города и обла
сти, об(эгатит наше представ
ление о той огромной приро
доохранительной работе, ко
торая ведется советским на
родом по программе, наме
ченной XXV съездом КПСС, 
постановлениями Централь
ного Комитета партии и пра
вительства.

М. ШТЕРН, 
член оргкомитета 

выставки.

i l i i
Е. П. Вьюгова—ветеран электролампового завода. 33 го

да отдала она производству. В грозном 1943-м пришла 
она на этот завод. Сейчас работает экономистом в цехе 
№ 25. Екатерина Петровна вот уже восемь лет занимает
ся пропагандистской работой. Она лучший пропагандист 
завода Е. П. Вьюгова — член областного иетодсовета по 
экономической учебе при облоовпрофе.

Фото в. Казанцева.

РЫНОК -  ПОДСПОРЬЕ ТОРГОВЛЕ
БЮРО УСЛУГ ДИКТУЕТ ЦЕНУ НА РЫНКЕ 
ДОГОВОР НА БУМАГЕ 
РЫНОК ~  ПОД СНОС!

Из года в год увеличи
вается число новых магази
нов, все больше товаров 
продается в них. Но колхоз
ные рынки до сих пор не 
утратили своего значения, 
особенно в обеспечении на
селения мясом, овощами, 
фруктами, молочными про
дуктами.

За минувшую пятилетку 
на колхозных рынках обла
сти реализовано продуктов 
на 30 миллионов рублей. 
Только мяса, например, 
продано на 1.000 тонн боль
ше, HeM В восьмой пятилет
ке. Возросла продажа мо
лочных изделий, меда.

И в этом году дела идут 
неплохо. Хорошо работают 
рынки в Асине, Колпашеве, 
Томске.

Однако обслуживание на
селения еще не отвечает со
временным требованиям.

В управление торговли 
часто приходят покупатели, 
сетующие на высокие цены 
на рьшках. Понимая недо
вольство горожан, мы, тем 
не менее, в административ
ном порядке не,можем дик
товать цену желающим
продать излишки сельско
хозяйственных продуктов. 
Согласно существующему 
положению, владелец этих 
продуктов устанавливает 
цену по собственному усмот
рению и, к сожалению, не
редко злоупотребляет этим.

Но означает ли это, что на 
цену шельзя повлиять? 
Совсем нет. Чем больше

продуктов на рынке, тем 
быстрее падает на них цене. 
Уже сегодня поток сельхоз
продуктов можно регулиро
вать, развивая новую форму 
обслуживания — бюро тор
говых услуг.

Цель подобного бюро — 
увеличение притока излиш
ков продуктов, снижение 
рыночных цен, улучшение 
культуры обслуживания. 
Бюро берет на себя все за
боты по продаже продук
тов, а стоимость выплачи
вает сразу, оптом.

В 197Г году через бюро ус
луг бы,то реализовано 34 
тонны мяса, а уже в 1975 
году — 148 тонн. В минув
шем году благодаря такой 
форме работы рыночная 
цена килограмма сви
нины снижалась до двух 
рублей. Обычно же цена 
килограмма мяса, проданно
го через бюро услуг, на 80 
копеек — рубль меньше 
той, которую устанавливает 
частник.

К сожалению, управление 
рынками еще не развернуло 
работу в полную силу. Без
условно, недостает нам 
инициативы. Но, с другой 
стороны, нет возможности 
регулярно бывать в рай
онах. Если приходится вы
езжать в сельскую мест
ность, то, как говорят, на 
перекладных. Нужен за
крепленный транспорт — 
мобильный УАЗ, на котором 
всегда можно привезти не
большое количество продук

тов. Пока же сотрудники 
бюро торговых услуг рабо
тают лишь с теми сдатчика
ми, которые сами привозят 
CBoii товар в город.

Рьнгки, которыми пользу
ются горожане, называются 
колхозными. Они предпола
гают непосредственную
связь с хозяйствами обла
сти. Мы заключили догово
ры о поставке сельхозпро
дуктов с шестью колхоза
ми и совхозами. Но не все 
из них выполняют договор. 
Небольшие поставки из хо
зяйств в совокупности мог
ли бы стать неплохи.м ис
точником насыщения город
ских рынков продуктами.

О значении рынка в об- 
служивакни населения, ре
зервах улучшения их рабо
ты можно говорить много. 
Но беда в том, что матери
альная база не соответству
ет предъявляемым требова
ниям.

Возьмем областной центр. 
В 1973 году здесь был 
построен утепленный кры
тый павильон на 160 мест. 
Улучшение условий способ
ствовало притоку овощей, 
фруктов и т. д. Но в зимнее 
время в крытом помещении 
уже невозможно разместить 
всех желающих продать 
излишки продуктов. (Надо 
заметить, что на рынке мы 
предоставляем место для 
торговли государственным и 
кооперативным магазинам). ■ 
Необходимо строительство 
второй очереди, и оно наме
чено на 10-ю пятилетку. Од
нако мы еще не смогли рас
считаться за первую оче
редь, потому что такие 
предприятия и организации.

как сельхозтехникум, реч- 
порт, карандашная фабри
ка, трест Томсктрансстрой, 
задолжали нам в общей 
сложности около 145 тысяч 
рублей, и мы все еще не мо
жем рассчитаться со Строй
банком.

Надо заметить, что в орга
низации работы централь
ного рынка нам немало 
помогает Томский гориспол
ком.

Но один, даже самый со
временный рынок не спосо
бен удовлетворить запросы 
многотысячного города. Уже 
хотя бы потому, что не каж
дому удобно добираться сю
да. Есть в областном центре 
и небольшие сезонные рын
ки. — в районах станции 
Томск-1, ГПЗ-5. по улице 
Кулагина. Как ни странно, а 
с годами количество их не 
увеличивается, а, напротив, 
уменьшается. В 1972 году 
был закрыт рынок по улице 
Красноармейской, в 1973 го
ду — по Московскому трак
ту, в 1976 году — по улице 
Дальне-Ключевской. Мно
гим организациям было по
ставлено условие возместить 
стоимость снесенных строе
ний.

Но что означает такое 
«возмещение», мы уже ис
пытали на себе. Мединсти
туту, занявшему террито
рию рынка по Московскому 
тракту под возведение об
щежития, вменялось в обя
занность возместить убыт
ки или построить новый 
рынок. Но вот прошло три 
года, а мы не получили ни 
того, ни другого.

Как обстоит дело с рын
ками в районах? Неплохой

павильон не так давно пост
роен в Асине. Последняя но
востройка — в Белом Яре. 
Но прибавим к этому еще 
один — старый неудобный 
рынок в Колпашеве, и на 
этом перечисление оконче
но.

Раньше существовали 
рынки в райцентрах и боль
ших поселках — Могочине, 
Красном Яре. Их контроли
ровали местные Советы. 
Сейчас многие из них за
крыты. Может быть, в них 
отпала необходимость? Га
зета «Красное знамя» уже 
поднимала этот вопрос, пу
бликуя в № 203 письмо жи
теля села Молчанова Т. И. 
Бельского и комментарий к 
нему. К сожалению, еще 
многие считают так же, как 
председатель Молчановского 
райисполкома Б. С. Изве
ков: рынок им не нужен, 
потому что «излишки про
дуктов сельского хозяйства 
и дикорастущих закупаются 
и реализуются через комис
сионные магазины райпо». 
Значительное количество 
излишков сельчанину, дей
ствительно, удобно сдать на 
заготовительный пункт. Но 
вот где продать пучок ре
диски ранним летом? При
мостившись на бойком ме
сте у магазина, как и дела
ют многие?

А помочь им может упо
рядочение рыночной торгов
ли, укрепление ее матери
альной базы. Это, несомнен
но, улучшит обслуживание 
населения продуктами пита
ния.

В. МИХАЙЛОВ.
начальник областного
управления рынками.

П у с т ы н я  

ч е л о в е к
АШХАБАД, 12 октября. (Корр. 

ТАСС). Всесоюзная научная кон<^рен- 
ция по комплексному изучению и ос
воению пустынных территорий СССР 
начала сегодня работу а столице Турк
мении. Ученые Москвы, Ленинграда, 
республик Средней Азии, Закавказья и 
Казахстана обсудят настоящее и буду
щее пустынь, занимающих более 10 
процентов территории страны, актуаль
ные проблемы рационального исполь
зования их природных ресурсов.

— Каракумы — черные пески — 
не случайно назвали так люди самую 
большую в нашей стране пустыню, — 
рассказывает президент Академии наук 
Туркменской ССР А. Г. Бабаев. — 
Именно такой была она в прошлом — 
темно-серые песчаные барханы до го
ризонта, отсутствие воды и, следова
тельно, жизни. Но в наши дни Караку

мы — это тысячекилометровый Кара
кумский канал, новые современные го
рода и поселки, газ и хлопок, нефть и 
многочисленные отары овец.

Сейчас в пустынях добывается около 
14 процентов всей советской нефти, 34 
процента природного газа, 13,5 процен
та каменного угля. Орошаемые земли 
пустынь занимают лишь 3 процента 
территории страны, но эго более 60 
процентов всех наших орошаемых по
лей. Именно отсюда получает страна 
весь хлопок и кенаф, основную часть 
шелка-сырца, много фруктов и вино
града. Пастбища пустынь обеспечива
ют все производство каракульских 
смушек.

Комплексное изучение и освоение пу
стынных земель стало одной из глав
ных задач ученых. Использование их 
природных богатств динамично возра
стает. В десятой пятилетке, наряду с 
дальнейшим развитием народного хо
зяйства, предусмотрены меры по охра
не окружающей среды, рациональному 
использованию и воспроизводству при
родных ресурсов. Ближайшая задача 
ученых и практиков — разработка на
учных основ освоения пустынь.

З а  ч и ст о т у  
С е л е н г и

Проблемы рационального использова
ния и поддержания чистоты вод 
пограничной реки Селенги, впадающей 
в Байкал, обсудили уполномоченные 
представители правительств СССР и 
МНР. Их встреча состоялась в столице 
Бурятии.

Полноводную Селенгу не случайно 
называют «рекой дружбы». Она ^ерет 
начало на территории Монголии и, 
преодолев тысячекилометровый йуть, 
впадает в Байкал, В Бурятской АССР 
уделяется большое щгимаяие защите

водоемов от загрязнения. На берегах 
Селенги только за последние годы вве
дено в строй около 70 водоохранных 
объектов.

Монгольские специалисты ознакоми
лись с комплексом очистных сооруже
ний целлюлозно-картонного комбина
та, построенного на Селенге. Большой 
интерес вызвал у гостей современный 
технологический процесс очистки воды 
на фабриках первичной обработки шер
сти. Такие предприятия создаются и в 
растущих молодых промышленных 
центрах МНР.

Опыт советских специалистов помо
жет . монгольским друзьям сохранить 
неповторимый ландшафт бассейна реки 
Селенги.

IKepp. ТАСС).
’Улан-Уда,

Как будут выплачивать пен
сию инвалиду труда II груп
пы, если он пойдет работать?

С. ТЕТЕРИН.
г. Томск.

Если заработок инвалида 
труда II группы не превысит 
120 рублей в месяц, те пен
сию он будет получать полно
стью, за исключением надбав
ки на иждивенцев. При зар
плате, большей чем 120 руб
лей, ему будет выплачиваться 
часть пенсии. Она равна раз
нице между заработком до вы
хода на пенсию и новым. Дру
гими словами, новый зарабо
ток и часть пенсии не должны 
превышать старый заработок.

•
Выдаются ли инвалидам 

Отечественной войны бесплат
но медикаменты и перевязоч
ные материалы?

М. СОЛДАТОВ.
г. Томск.

Согласно постановлению ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР от 18 апреля 1975 года, 
лекарства по рецептам врачей 
инвалидам Великой Отечест
венной войны отпускаются 
бесплатно. В соответствии с 
письмом Главного аптечного 
управления Министерства

здравоохранения РСФСР от 
25 июля 1966 года, такая же 
льгота должна предоставлять
ся и хирургическим больным 
—  инвалидам Отечественной 
войны, когда перевязочные 
материалы нм отпускаются по 
рецептам врачей.

И. УСКОВ, 
старший советник юстиции.

За то, что я как-то пришел 
на работу нетрезвь1м, админи
страция лишила меня 100 про
центов премии и с бульдозера 
перевела на месяц слесаре.м. 
Я уже отработал свое наказа
ние, но на прежнее место мне 
возвращаться не разрешают, а 
ставят подменным трактори
стом за тех, кто уходит в от
пуск. Что же, выходит, меня 
третий раз наказывают? Пра
вильно ли поступает админи
страция?

Н. СМОТРИН.
г. Асино.

Да, правильно. По статье 
135 КЗОТ РСФСР, администра
ция может перевести наруши
теля трудовой дисциплины на 
ннжеоплачиваемую работу 
сроком до трех месяцев или 
сместить на низшую долж
ность на то же время.

Лишение премиальных —  че 
дисциплинарное взыскание. 
Как известно, премия дается 
только тем, кто хорошо рабо
тает и, конечно, не нарушает 
трудовую дисциплину.

На работу вы были приняты 
трактористом, поэтому адми
нистрация вправе использо
вать вас в «той должности на 
любом тракторе. А перевод с 
одного трактора на ^[^угой ко 
является переводом на другую 
работу:,

СОФИЯ, 12 октября. 
(ТАСС). Большое значение 
Берлинской конференции 
коммунистических и ра/бо- 
чих партий Европы состоит 
в том, что она указала путь, 
следуя по которому, рабо
чий класс, народные массы 
континента могут активно 
влиять на процесс смягче
ния международной напря
женности, укреплять мир и 
сотрудничество в Европе, 
пишет орган ЦК БКП жур
нал «Ново време». Мар
ксистско-ленинский анализ 
современного положения, 
сделанный на конференции, 
•весьма важен для народов 
Европы и всего мира. Он 
вновь подтвердил ту истину, 
что Программа мира, при
нятая на XXIV съезде 
КПСС и получившая даль
нейшее развитие на ее XXV 
съезде, мирные инициативы 
СССР являются магистраль- 
ны.м путем развития для 
всех народов, представляют 
собой самый верный путь к 
устранению в Европе и во 
всем мире опасности новой 
войны, установлению атмо-

ЗА ЕВРОПУ МИРА 
И СОТРУДНИЧЕСТВА

сферы доверия и взаимопо
нимания.

На конференции комму
нистических и рабочих пар
тий Европы было подчерк
нуто: для того, чтобы гаран
тировать мир и безопасность 
в Европе, сделать процесс 
разрядки необратимым, 
необходимо всемерно разви
вать взаимовыгодное со
трудничество между госу
дарствами и народами. По 
образному выражению Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, не
обходимо создать «матери
альную ткань мирного со
трудничества в Европе», 
ткань, которая укрепила бы 
связи между странами и 
народами нашего континен
та. Усиление различных 
форм сотрудничества — 
экономического, политиче

ского, научного, культурно
го — является важнейшим 
фактором упрочения мира 
и безопасности народов.

При этом нельзя забы
вать, пишет журнал, что 
мирное сосуществование и 
смягчение международной 
напряженности вовсе не оз
начают ослабления или 
смягчения классовой борь
бы. Напротив, именно в об
становке мирного сосущест
вования появляются новые 
возможности для классовой 
борьбы пролетариата, для 
широких прогрессивных на
родных движений.

Конференция в Берлине, 
отмечает в заключение жур
нал, указала путь к объеди
нению усилий всех комму
нистов Европы в борьбе за 
мир, безопасность и сотруд
ничество между иародами.

Б Е Р Л И Н

В С Т Р Е Ч А Е Т

С О В Е Т С К И Х

КОСМОНАВТОВ

БЕРЛИН, 12 октября. 
(ТАСС). Как дорогих и 
желанных гостей встре
тила сегодня столица ГДР 
прославленных советских 
космонавтов В. Ф. Бы
ковского и В. В. Аксено
ва, прибывших сюда по 
приглашению Генераль
ного секретаря ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккера. Их недав
ний полет на корабле 
«Союз-22», во время ко
торого была успешно ис
пытана специальная ап
паратура для съемок 
земной поверхности, раз
работанная учеными Со
ветского Союза и ГДР и 
изготовленная на оптиче
ском предприятии «Кард 
Цейс, Йена», вызвал боль
шой интерес у трудя
щихся и всего населения 
республики. Ученые, об
щественность, печать 
ГДР высоко оценили со
вместный космический 
эксперимент как пример 
широкого научно-техни
ческого сотрудничества 
между братскими страна
ми.

В Берлинском аэропор
ту героев космоса В. Ф. 
Быковского и В. В. Аксе
нова встречали Генераль
ный секретарь ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккер, члены и 
кандидаты в члены По
литбюро ЦК СЕПГ, пред
ставители общественно
сти города. Среди встре
чающих был также по
сол СССР в ГДР П. А. 
Абрасимов.

На всем 30-километро
вом пути от аэродрома до 
резиденции космонавтов 
тепло приветствовали 
тысячи жителей празд
нично украшенного Бер
лина.

Н Е П О К О Л Е Б И М О Е  
Е Д И Н С Т В О  Н А Р О Д А

ГАВАНА, 12 октября. 
(Корр. ТАСС). Здесь объяв
лены результаты первого ту
ра голосования на выборах 
депутатов муниципальных 
ассамблей местных органов 
народной власти, состоявше
гося 10 октября. В нем при
няли участие 5 миллионов 
382 тысячи человек, или 95,2 
процента избирателей.

Выступая на состоявшейся 
здесь пресс-конференции, 
член Политбюро ЦК Ком
партии Кубы, председатель 
национальной избиратель
ной комиссии Блас Рока 
подчеркнул, что исключи
тельно высокая активность 
избирателей служит еще од
ним подтверждением непо
колебимого единства кубин
ского народа, его тесной 
сплоченности вокруг Ком
мунистической партии и Ре
волюционного правительства 
во главе с товарищем Фиде
лем Кастро.

Президент Республики Ку
бе Освальдо Дортикос на
звал выборы наглядным

проявлением подлинно на
родной демократии. Народ, 
сказал он, продемонстриро
вал высокую политическую 
зрелость.

В перво.м туре голосования 
избрано 7.888 депутатов. В 
тех округах, где ни один из 
кандидатов не набрал тре
буемого большинства, 17 ок
тября будет проведен второй 
тур выборов.

Чувства кубинского наро
да, принимающего активное 
участие в создании новой, 
демократической ' системы 
управления государством, 
хорошо выразил ветеран 
борьбы за освобождение Ку
бы от иностранного влады
чества 112-летний избира
тель Амадо Ноа Баэса. «Я 
стал свидетелем претворения 
в жизнь всех светлых идеа
лов, за которые мы боролись 
под знаменем Хосе Марти и 
Антонио Масео», — сказал 
он.

Ю. СВЕРДЛОВ,
Н. ЧИГИРЬ.

В Е Р Н О С Т Ь  И Д Е Я М  
М А Р К С И З М А -Л Е Н И Н И З М А

ТОРОНТО, 12 октября. 
(ТАСС). Здесь состоялся 
пленум нового Центрально
го Комитета Компартии Ка
нады, избранного на XXIII 
съезде партии. Пленум из
брал Центральный исполни
тельный комитет. Генераль
ным секретарем Компартии 
Канады вновь избран Уиль
ям Каштан.

Выступая с заключитель
ной речью на съезде, 
У. Каштан заявил, что ком
мунисты Канады, верные 
идеям марксистско-ленин
ского учения, принципам 
пролетарского интернацио
нализма. будут с еще боль
шей решимостью добиваться 
объединения всех демокра

тических сил страны в 
борьбе против господства 
монополий, отстаивать инте
ресы трудящихся, вести по
следовательную борьбу за 
ми,р и свободу народов, за 
торжество дела социального 
njwrpecca.

Делегаты съезда, выражая 
стремление канадских ком
мунистов всемерно содейст
вовать упрочению единства 
мирового коммунистическо
го и рабочего движения, 
единодушно одобрили резо
люцию, приветствующую 
итоги Берлинской кош ^- 
рёиции коммунистических 
и рабочих партий Европы.

XXIII съезд Компартии 
Канады закончил работу 
вчера поздно вечером.

Н А П Р Я Ж Е Н Н О С Т Ь
С О Х Р А Н Я Е Т С Я

БЕЙРУТ, 12 октября. 
(ТАСС). Внимание полити
ческих кругов и печати кон
центрируется вокруг состо
явшихся вчера в городе 
Штора, близ ливано-сирий
ской границы, переговоров 
представителей президентов 
Ливана и Сирии, Палестин
ского движения сопротивле
ния и Лиги арабских стран.- 
В ходе восьмичасовых пере
говоров обсуждались вопро
сы прекращения огня в Ли
ване, урегулирования внут
риполитического кризиса и 
нормализации положения в 
стране.

После переговоров пред
ставитель ЛАС Хасан Сабри 
эль-Холи заявил журнали
стам, что состоявшаяся 
встреча завершилась успеш
но и достигнутое соглаше
ние будет опубликовано 
завтра после заключитель
ной ливано-палестино-си
рийской встречи в Шторе. 
Член палестинской делега
ции X. Хасан также сделал 
довольно оптимистическое 
заявление для печати о ре
зультатах состоявшихся пе
реговоров.

Газета «Ас-Сафир» пишет, 
что на этих переговорах 
стояли вопросы прекраще
ния огня в Ливане, ввода 
межарабских «сил мира» в 
районы вооруженных столк
новений, развода военных 
отрядов конфликтующих 
сторон, открытия основных 
автомагистралей в стране и 
возобновления работы госу
дарственных учреждений.

В то же время газеты от
мечают, что на вчерашней

встрече остались нерешен
ными многие спорные воп
росы, от которых зависит 
судьба общего соглашения о 
нормализации положения в 
стране.

Несмотря на некоторый 
спад вчера военных дейст
вий, вооруженные столкно
вения и артиллерийские пе
рестрелки продолжались в 
Бейруте и в ряде других 
районов страны.

Палестинское информаци
онное агентство сообщает, 
что сегодня сирийские вой
ска, расположенные в юго- 
восточном районе Джеззин- 
Сайда, начали продвигаться 
в направлении позиций, 
удерживаемых националь
но-патриотическими силами 
и отрядами Палестинского 
движения сопротивления. 
Агентство отмечает, что это
му продвижению предшест
вовал артиллерийский об
стрел.

ПАРИЖ, 12 октября. 
(ТАСС). Во французской пе
чати появляются сообщения, 
подтверждающие расширя
ющееся вмешательство из
раильской военщины в ли
ванские дела. Корреспондент 
газеты «Котидьен де Пари» 
сообщает из Ливана о том, 
что израильтяне предпола
гают открыть «горячий 
фронт» в Южном Ливане 
совместно с правыми хри
стианами. Это косвенно под
тверждают данные об ис
пользовании правыми сила
ми на юге страны израиль
ского вооружения, а также 
артиллерийские обстрелы 
израильтянами пограничных 
районов Ливана.

•  СОФИЯ
Семь мнллиардов кило- 

ватт-часов  эл е ктро эн ергии  
вы работала с м ом ента п у 
с ка  в э ксп л уа та ц и ю  атом* 
ная эл е ктр о ста н ц и я  в бол
га р ско м  городе Козлодуй, 
В настоящ ее время в Коз
лодуе возводятся корп уса  
второй очереди АЭС. К  
1980 го д у  ее сум м арная 
м ощ ность  состави т  2.760 
ты сяч  киловатт.

т  БУДА П Е Ш Т
Здесь о ткр ы л ся  V i i t  м еж 

д ун аро дн ы й  ко н гр е сс  по 
с тан костр оен и ю . В его  ра- 
е^те п р и н и м а ю т  участие 
учены е и спе ци ал и сты  11 
стран , в том числе Совет
с ко го  Союза.

т ЛОНДОН
в  ходе голосования, со

стоявш егося после о ко н ч а 
ния дебатов в палате об
щ ин по  проблемам эко но 
м и ческой  п о л и т и ки , к у р с  
а н гл и й с ко го  правительства 
бы л одобрен больш инством  
в 13 голосов. В п о д д е рж ку  
этого  ку р с а  отдали свои го 
лоса 301 член парлам ента, 
пр отив  — 288.

т  БАГДАД
По п р и гл а ш е н и ю  Всееб- 

щ его сою за  молодежи Ира
ка  здесь с оф ициальны м ' 
визитом  наход ится делега
ция Всемирной федерации 
д ем ократическо й  молодежи, 
возглавляем ая президентом  
ф едерации П ьетро Лапи- 
чирелла.

т НЬЮ-ЙОРК
О гром ной силы  ураган  

пронесся над территорией  
ш тата Н ью -Й орк. Нанесен 
зна чи тел ьн ы й  ущ ер б  более 
чем ты сяче  ж и л ы х  и адми
н и стр а ти в н ы х  зд а н ий , по
вреж дены  м ногие дороги , 
сорваны  линии  электропе
редачи.

По словам представителя 
м етеорологической  сл уж бы , 
этот у р а га н  «был самым 
сильны м  и р а зр уш ител ь 
ны м  с ти х и й н ы м  бедствием 
в ш тате за последние 20 
лет»,

(ТАСС. 12 октяб ря).
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» -  » КРАСНОЕ ЗНАМЯ

епортаж Р А З Г О В О Р  
С ПОГОДОЙ

! 14 октября 1976 года '

Осенний безветренный 
день. Яркое солнце слепит 
глаза. Деревья еще не сбро
сили листву, и вся метеоро
логическая площадка, ого
роженная металлической
решеткой, кажется малень
ким зеленым островком сре
ди желтого моря осенних 
листьев почти на самом бе
регу Томи.

Более двух веков назад 
Великая северная экспеди
ция командора Витуса Бе
ринга основала метеороло
гическую станцию в Томске. 
Около семи лет станция ве
ла тогда свои наблюдения за 
погодой. Потом наступил 
столетний перерыв. И толь
ко. с 1830 года начались ре
гулярные планомерные гид
рометеорологические наблю
дения.

...В серых папках — акку
ратно сложенные пожелтев
шие листы. Это таблицы 
наблюдений за погодой 
прошлого столетия. Техккк- 
гидоолог Римма Хабарова 
бережно перевернула краси
во о<}х)рмленный титульный 
лист одной из таблиц. Стол
бики цифр заполняли весь 
разворот. Здесь запечатле
на информация о темпера
туре воздуха, силе и направ
лении ветра, об осадках... в 
мае далекого 1883 года. 
Каждая такая таблица — 
научная ценность. Только 
изучая данные наблюдений, 
собранные за много десяти
летий, можно понять дина
мику изменений погодных 
процессов.

Работать на станции инте
ресно, но нелегко. Не раз 
сотрудники ломали головы 
Над капризами погоды. Не
мало хлопот у гидрологов 
станции весной. С апреля по 
ноябрь они ежедневно при
нимают с постов телеграм
мы об уровне воды а реках.

— У нас двадцать шесть 
постов на юге Томской об
ласти. — рассказывает Ла
риса Зуб, старший инженер- 
гидролог. — Два раза в год 
мы выезжаем на каждый 
пост. Весной проверяем на
блюдения. сделанные на ме
сте работника.ми постов. А 
летом, осенью инспектируем 
их работу.

На постах регулярно ве- 
ду'тся водомерные наблю
дения: систематически фик
сируются данные об уров
нях воды, о выпавших осад
ках. о скоростях течения ре
ки... На основании этих за
писей специалисты-гидроло
ги составляют таблиады под

счета ежедневных расходов 
воды, которые входят в 
гидаюлогические ежегодни
ки. Наблюдениями речных 
постов станции пользуются 
пароходство, Томлеспром, 
многие народнохозяйствен- 
ньге организации. Прогно
зами уровня воды интере
суются даже институты дру
гих городов — Москвы, Вла
дивостока. Лариса Зуб рас
крыла подшивку графиков.

— Обрабатывая наблюде
ния, сделанные на местах, 
мы составляем графики. 
Совмещенные, где учиты
вается рельеф дна реки, м 
комплексные, где дана гра
фическая характеристика 
всех наблюдений поста. Ко
нечно же, вся наша работа 
зависит от точности присы
лаемых на станцию данных. 
Тщательно ведут наблюде
ния практически все наши 
работники, талсие, как удар
ники коммунистического 
труда И. М. Чурилов и М. И. 
Чурилова в Батурине на 
Чулыме.

Гидрологи станции следят 
и за твердым стоком рек. 
Очень важно знать, что же 
переносится течением ре
ки, насколько она загряз
нена. Римма Хабарова по
казывает небольшой бу
мажный фильтр:

— Около трехсот таких 
чистых кружочков мы по
сылаем на каждый пост. 
Поступившие обратно, уже 
с наносом, мы сначала су
шим.

Рядом с сушильным шка
фом расположились анали
тические весы, на которых в 
маленькой стеклянной бюк- 
се взвешивают просушен
ный фильтр.

— Разница между весом 
чистого и «грязного» филь
тра и будет весом наноса, — 
говорит гидролог.

Наблюдения постов из 
Батурина, Томска можно 
встретить в международных 
гидрологических сборниках, 
где публикуются данные 
из всех стран СЭВ.

В группе метеорологов 
станции пять че-товек. Уж 
кому-кому, а метеорологам 
досталась очень ответствен
ная и трудная работа. Они 
ведут наблюдения за темпе
ратурой воздуха, давлением 
атмосферы, облачностью... 
через каждые три часа. Им 
необходилю быть на станции 
круглые сутки. В любое вре
мя дня и ночи, в любую по
году метеорологи выходят 
на площадку, обнесенную 
невысоким забором.

...Мы шагнули на тропин
ку, бегущую по диагонали 
небольшой метеоплощадки. 
Техник-агрометеоролог Са
ша Андросенко чувствовала 
себя здесь полной • хозяй
кой.

— С помощью осадкомера, 
— Саша остановилась рядом 
с прибором, напоминающим 
цветок на длинном стебель
ке, — мы измеряем коли
чество выпавших осадков. А 
для постоянной их регист
рации у нас есть плювио
граф. Он сам записывает 
полученные данные. Все 
показания приборов коди
руют и по телетайпу посы
лают в Западно-Сибирский 
метеоцентр. Там, проведя 
расшифровку, составляют 
знакомый всем прогноз по
годы, синоптические карты, 
которые отправляются на 
места.

...Уютно и тепло было в 
комнате, когда мы верну
лись с улицы.

— Тридцать совхозов Том
ского района молятся на 
нашу Сашу, — улыбается 
Римма Хабарова.

Александра Андросенко 
ведет агрометеорологические 
наблюдения. В ее группе 
всего один человек — это 
она сама. Андросенко — 
«великий предсказатель*. 
На полях она следит за 
фазами развития куль
тур и сообщает агрономам 
время их наступления. На
блюдает за высотой и густо
той растений. Саша может 
определить (конечно, при
близительно) урожайность 
зерновых задолго до начала 
уборки. Сейчас она ждет 
отзыва аграрников о резуль
татах своего предваритель
ного подсчета урожая. В 
соответствии с температур
ными колебаниями почвы 
гидрометбюро, куда Андро
сенко посылает свои дан
ные, вовремя предупрежда
ет совхозы, например, о за
морозках.

— А в сентябре по зада
нию Западно-Сибирского 
гидрометуправлекия мы 
проводили химический ана
лиз почв госсортоучастка в 
поселке Ключи, — закончи
ла Саша, показывая свои 
приборы: почвенный бур— 
прибор в виде большого 
гвоздя, опреде^дяющий
влажность почв, и другие.

..На окном по-прежнему 
светило солнце. Чуть замет
но шевелился флюгер на 
высоком шесте. Наблюдения 
за погодой продолжались.

Л. БОРИСОВА.
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ЭКСПЕДИЦИИ м  
ВОЗВРАЩАЮТСЯ ^

И Х Т И О Л О Г И  
НА Ч У Л Ы М Е

В ТозФса{ воэврв.тя1л^ь вне- 
педиция ихтиологов яв яауч- 
ночнс<Х1 едовательскогчэ инсти
тута биологии я биофизики 
при унзгверснтете. Все л&го 
отряды окюпеднцда!, возглав
ляемой старшим научным со
трудником,. ка!НДидатом био- 
логичесмих Е, А. Нови
ковым, работали в пойме реки 
Чулым.. Они исследовали рыбо- 
хозяйственные Мзозможности Чулыма н других рок. а такяев 
различных озерных водоемов поймы Средней Оби.

В частности, поймен!НЫ« озе
ра йрследовалнсь с точки зре
ния возможности использова
ния их для разведения в и к х  
молоди ценной промысловой 
рыбы пеляди (сырка). Такие 
водое^гы должны стать своеоб
разными рыбьими . 4:Д<етсК1Ш|(Я 
садами>. ‘ Отсюда подросшая 
молодь будет отправляться • в 
ближние и- дальние путешест
вия. Его предполагается зары
бить р.чд водоемов области, -а 
также Красноярского края, Ту
винской АССР и других районов Сибири.

Л. ДЕМЬЯНОВА^

5 0 0 - л е т н  не 

«СИБИРЯКИ»
, Экспедиция итке-Иерб^лес^^ 

ВОД08 вернулась ив тайг« 
омского севера, Оки обследо
вали состояние лесных бо- 
гатств. Побывали и. там, где 
среди болот «XJTpoBaM-H> ра
стут кедры. К Ив тысячам гектаро1В о.мскнх кедровнш<ов, 
имевшимся во время преды
дущего обследования, при
бавилось еще В'сгоегмь тысяч — 
результат охраны и подсадок 
удивительных деревьев, до
стигающих иногда 500-летнего 
возраста н дающих человеку 
ценные орехи, сырье для кон
дитерской и парфю-мертюй 
промы шлениостя.

Зимой в труднодоступяых 
кедровых угодьях впервые 
начнется сооружевне площа
док, домиков и складов для 
планомерной эксплу’атацяя кедровых богатств.

(К орр . ТАСС).Омск.

« С О Л Н Е Ч Н Ы Й  К О Р Е Н Ь »  
Т У Р К М Е Н И И

Первое лакрично-кормовое хозяйство создается в 
Турк.мении в пой.ме А.мударьи. Механизаторы агропро
мышленного объединения Союзлакрица приступили к 
планировке площадей, посадке черенков солодки, корень 
которой содержит в десятюи раз больше сахара, чем 
свекла. Лакрица находит широкое применение в медици
не. пищевой промышленности.

До сих пор корень давали только дикорастущие план
тации солодки. Но в результате многолетней эксплуата
ции естественные заросли ее в долине Амударьи резко 
сократились. Поэтому взят курс на создание культур
ных плантаций.

Первое лакрично-кормовое хозяйство займет более 
вось.ми тысяч гектаров. В стране намечено создать еще 
два аналогичных совхоза. В результате промышленного 
производства добыча «солнечного корня», как называют 
солодку, к концу десятой пятилетки возрастет более чем 
втрое и достигнет 62,5 тысячи тонн в год.

(Корр. ТАСО.
Чарджоу.
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ТРАНСПОРТ БАМа
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СТУПЕНИ ЗД ОРО ВЬЯ и СПОРТИВНОГО М АСТЕРСТВА
В Ташкенте 29—31 октяб

ря пройдет чемпионат СССР 
по многоборью комплекса 
ГТО на призы газеты «Ком
сомольская правда». В пред
дверии этих соревнований 
дважды Герой Советского 
Союза летчик-космонавт 
А. А. Леонов, возглавляю
щий Всесоюзный совет по 
комплексу ITO, ответил на 
вопросы спортивной редак
ции ТАСС:

— Алексей Архипович, 
как идет подготчтка к чси- 
виовату?

— Подготовка ' к финаль
ным стартам в стадии за
вершения. Приятно, что это
му спортивному событию а 
республике придают боль
шое значение. Всей работой 
руководит оргкомитет, кото
рый возглавляет замести
тель Председателя Совета 
Министров Узбекской ССР 
А. Р. Ходжаев. Сделано уже 
очень много. В этом я на
глядно убедился, побывав 
не так давно в Ташкенте 
по служебным делам.

Кстати, в этот гостепри
имный город я приезжал 
пять раз. Собираюсь и в

ТЕАТР
14 октября — спектакль 

-М о я  лю бовь иа третьем  к у р 
се».

Начало — в 19 час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
И С П О Р Т А

14 юггября. «В иииету — сын 
Н нчу-Ч уна»  (две серки) -г- 19.

КИНО
СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Это началось в А льпах» —
8-50, 12-30. 14-25. 16-20, 19, 21. 
«Э кзам ены  н екстати »  — 10-40. 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Ч ерны й бизнес» —■ 8-35,

10-30. 12-25, 14-20. «Табор ухо 
д и т  в небо» — 16-15. 13-10,
20-05. 22. «Загадочное по
хищ ение»  — 8-40, 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17, 18-40. 20-20, 22. 
Зал кинохроники. Киноал ьм а
н а х  «Горизонт»  № 6 — 9,

шестой — на этот раз спе
циально на че(4Пионат.

— Вы — главный судья 
первенства. Расскажите, по
жалуйста, о программе со
стязаний.

— Соревнования по мно
гоборью ГТО в Ташкенте — 
третьи по счету (первые со
стоялись в Сочи, вторые — 
в Баку). Откроются они на 
стадионе «Пахтакор» боль
шим физкультурным празд
ником, посвященным Дню 
рождения комсомола. Де
виз заключительного этапа: 
«От значка ГТО — к олим
пийской медали». Здесь же, 
на стадионе, состоятся за
беги на спринтерские ди
станции, а также прыжки, 
метание теннисного мяча и 
гранаты. Второй день по
священ соревнованиям по 
плаванию в 50-метровом 
бассейне спортклуба армии 
и стрельбе в тире «Динамо», 
третий — кроссу.

— В чем отличие нынеш
них финальных стартч» от 
первых двух?

— Раньше соревнования 
для самых маленьких мы

10-05. «Сделано а «Ф итиле», 
« У роки  н а ш и х  предков», «Чй- 
стое небо над Гвииеей-Б исау»
— 11-05. 12-15, 13-20, 14-23,
16-35, 17-40. «Полет в ночь» — 
15-30. 18-45.

«О К Т Я Б Р Ь »
«Табор ухо д и т  в небо» —

8-30. 10-40. 12-30, 14-25, 16-20,
18-20, 20-15, 22. «Загадочное 
похищ ение»  —■ 8-40, 12, 13-40, 
15-20. 17. 18-40, 20-20. 22. «Ме^ 
сто  под солнцем» — 10-30. 

«П И О Н Е Р »
«Эта трево ж н а я  зима» — 9, 

10-40, 14-10, 15-50. М ультсЛор- 
н и к  для детей «Н у, погоди!»
— 12-30. М ул ь тсб о р н и к для 
в зросл ы х  « Ш п и о н с ки е  с тр а 
сти» — 17-30. «День дельфина» 
- -  19-20, 21-10.

«С И Б И Р Я К »
«Слет ЮДПД» — 9-20. «Та

бор ухо д и т  в небо» — 11,
12-40, 14-20. 16, 17-40, 19-20, 21. 

Д В О РЕ Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д » 

« К о р р уп ц и я  во дворце пра
восудия» — 17. 19. 21.

Д В О РЕ Ц  К У Л Ь Т У Р Ы  
П О Д Ш И П Н И К О В О ГО  

З А В О Д А
«Б ерегись, З узу»  — 18,

ЭО-30. дом К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

«В кл е ш н я х  черного  рама»
— 17-10, 19. 21.

К Л У Б
Ж Е Л Е ЗН О Д О РО Ж Н И К О В  

«В и нне ту  — сы н  И нчу-Ч уна»
(две серии) — 15, 18, 21.

проводили несколько рань
ше и по традиции в Крыму, 
в «Артеке». Теперь участ
ники стартов по нормати
вам первой ступени приедут 
в Ташкент.

Но самое главное, что в 
столице Узбекистана впер
вые выступят лучшие пред
ставители сдавших нормы 
V ступени по первой возра
стной группе. Теперь в со
став сборной команды мож
но включить и мужчин 40— 
49 лет и женщин 35—44 лет. 
Дело в том, что после 
двух чемпионатов к нам в 
совет поступило много пи
сем от трудящихся этих 
возрастов с просьбой также 
допустить их к соревнова
ниям. Эти пожелания удов
летворены.

Изменены условия согюв- 
нований по стрельбе. Теперь 
участники произведут три 
пробных и десять зачетных 
выстрелов (раньше было 
пять) лежа (без упора) с 
применением ремня. Ди
станция та же — 50 метров.

— На что еще Важ хоте
лось бы обратить внимание?

Т 8
ЧЕТВЕРГ, 14 октяб р я  

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А
МОСКВА

9.(Х). Цв. Премьера телевиа>и- 
онкого многсгоернй'ного- худо
жественного фильма <Оибирь>. 
5-я серия. «Встреча>. 10.10. 
Цв. «Отзовитесь, горнисты1>.
10.55. Цв. Поет Л. Кесоглу. 
11.20. Цв. Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА — «Химик». 
(Воскресенск). 3-й период.
11.55. Цв. Фильм — детям. 
«Бронзовая птица». Телевизи
онный многосерийный худо
жественный фильм. 3-я серия.
13.00. Новости.

С 13.10 до 15.30 — перерыв. 
15.30. «Ленинский универси

тет миллионов». «Качество ра
боты и эффективность произ
водства». В передаче приЕШма- 
ет участие член-корреспондент 
АН СССР К. Н. Плотников.
16.00. Цв. Тираж «Спортлото». 
16.10. Концерт Большого сим
фонического оркестра Цент
рального телевидения н Всесо
юзного радио. J7.30. «Мастера 
искусств». Народный артист 
СССР Б. Бабочкин. Ведет пере
дачу народный артист СССР 
И. Ильинский. 18.50. Цв. Пре
мьера телевизионного мешго- 
серийного художественного

— Как председатель Все
союзного совета ГТО, кочу 
обратить внимание на то. 
что за последнее время сни
зилась активность некото
рых советов и комиссий по 
комплексу. В их работе мно
го формализма, бездушного 
подхода к делу.

Думаю, что после тща
тельного подведения итогов 
третьего чемпионата страны 
по многоборью ГТО по всем 
четырем этапам нам необ
ходимо в кратчайшее время 
пересмотреть составы сове
тов, укрепить ’ их автори
тетными, любящими .спорт 
людьми. Без опоры на ши
рокие массы активистов 
нам не обойтись.

— Что делается для ут
верждения авторитета ГТО?

— Важным событием для 
утверждения авторитета 
ITO явился всесоюзный 
рейд-проверка качества под
готовки значкистов комп
лекса. Этот рейд предприня
ла созданная летом прошло
го года Всесоюзная инспек
ция ГТО, которую возглав
ляет Герой Социалистиче-

фильма «СибН'рь». 5*я серия. 
«Встреча». 20.00. Новости.

томен
20.16 . Студи я  «Ю ность». «Па

мятники трудовой славы». 
20.45, Музыкальный антракт. 
^.50. Новости.

МОСКВА
21.00. «Образы танца». 

Фильм-балет. 21.20. «Ленггн- 
скнй уииверсхттет миллионов». 
«Качество работы и эффек
тивность производства». 21.60. 
Цв. Премьера телевн'эионного 
многосерзгйного художествен
ного фильма «Сибирь». 5-я се
рия. «Встреча», 23.00. «Время»,

ВТОРАЯ ПРО ГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. «Пьянству — «яет1»; 
Тематический показ кино
фильмов по борьбе с пьянст
вом. Фильм «Помни о жизни». 
В передаче участвует замести
тель начальника отдела юстн- 
ЦШ1 Томского облисполкома^ 
Г. И. Пеитегов. 19.55. «Газеты 
н журналы—в каждую семью». 
20.15. «Сильнее огня». Д<жу- 
ментальный фильм.

МОСКВА
20.25. Цв. Чемпионат СССР 

по хоккею. ЦСКА «Химик». 
(Воскресенск). 3-й период.' 

ТОМСК
21.00. «Люди и звери». Худо

жественный фильм. 1-я серия. 
(Совместное производство
СССР и ГДР. 1962 г.). 22.35. Но
вости.

ского Труда Владимир Сер
геевич Филиппов. Итоги 
проверки заслушаны на 
очередном заседании совета. 
После глубокого анализа бу
дут намечены конкретные 
меры по устранению вскры
тых недостатков и упуще
ний.

В первую очередь необхо
димо активизировать дея
тельность общественного ак
тива, обратить самое, серь
езное внимание на органи
зацию социалистического 
соревнования по сдаче норм 
ГТО, комплексного плани
рования этой работы. А для 
этого надо повысить требо
вательность к коллективам, 
физкультуры, спортклубам, 
советам ДСО, ко всем штат
ным физкультурным работ
никам.

Ступени комплекса ГТО 
должны стать для многих 
ступенями здоровья, ступе
нями сп<н>тивного мастерст
ва.

Беседу вел
Г. XAHKOBAHiHH, 

хорр. ТАСС,

Ч е м п и о н а т
С С С Р
по футболу

в матчах че.мпионата СССР 
по футболу, состоявшихся 12 
октября, были зафиксированы 
следующие результаты;

«Крылья Советов» —  «Дина
мо» (Москва) — 1:0 (0:0), «Чер
номорец» — «Шахтер» —  2:0 
(1:0), «Торпедо» — «Спартак» 
— 2:2 (0:0), «Днепр» — «Кар
паты» — 1:0 (1:0).

(ТАСС).

« С п а р т а к »  
проигры вает 
в Челябинске

Три матча пятого тура ’ пер
венства страны провели 12 
октября хоккеисты. Чемпион— 
московский «Спартак» — про
играл в Челябинске «Трактору» 
—3:4 (0:2, 0:1, 3:1). Москвичи, 
по-прежнему выступающие 
без своих ведущих форвардов 
Якушева и Шадрина, пытались 
в третьем периоде уйти от по
ражения, но безуспешно.

В Риге игроки местного 
«Динамо» нанесли поражение 
саратовскому «Кристаллу» — 
4:1 (2:0, 0:1, 2:0). За обоюдную 
грубость на пять минут были 
удалены рижанин Хатулев и 
волжанин Викторов. Это пя
тый подряд проигрыш «Кри
сталла».

В Горьком хоккеисты «Тор
педо» победили команду 
«Крылья Советов» — 2:1 (1:0, 
1:0, 0 : 1).

(ТАСС).

П о е д и н о к
л и д е р о в

ТБИЛИСИ. 12 октября. 
(Корр. ТАСС). В восьмом 
туре женского шахматного 
чемпионата страны в цент
ре внимания был поединок 
лидеров — москвички Люд
милы Зайцевой и киевлян
ки Лидии Семеновой. Киев
ская шахматистка пожерт
вовала ферзя за ладью и 
слона, ворвалась своими 
ладьями на седьмую гори
зонталь и одержала важную 
победу. Кстати, это первое 
поражение Зайцевой.

Эффектно пожертвовала 
ферзя и москвичка Анна 
Ахшарумова во встрече о 
Нино Гурие^ти. Тбилисская 
шахматистка защищалась 
неточно и потерпела пора
жение. Александра Кислова 
выиграла у алмаатинки 
Татьяны Живаевой. Встре
чи горьковчанки Эсфири 
Эпштейн с ленинградкой 
Ириной Левитиной и моск
вички Татьяны Затуловской 
с Лидией Муленко (Запо
рожье) закончились вничью. 
Остальные партии отложе
ны.

После восьмого тт-ра таб
лицу возглавляют Семенова 
и Ахшарумова. У них — по 
5.5 очка. Однако Семенова 
имеет одну отложенную 
партию. У Зайцевой — 4,5 
очка при двух неокончен
ных встречах.

13 октября на турнире — 
день доигрывания отложен
ных партий, которых нако
пилось довольно много.

В п я т е р к у  
сильнейших

В Саратове прошли ХИ1 тра- 
диционные соревнования по - 
мотокроссу среди команд ву
зов Министерства высшего 
и среднего специального об
разования РСФСР. Сборная 
команда ТПИ в составе В. Ма- 
метьева, С. Залетина, А. Вол
кова, П. Хаткина, Ю. Исакова 
и Ф. Байсалямова заняла чет-

Западны й у ч а с т о к  БАМа. На 
строительстве Б айкал о -А м ур
ско й  м агистрали  в тесном ко н 
та кте  работаю т ж ел езнод орож 
н и ки , вод н и ки , авиаторы , ав
том обилисты . П ервы х бамов- 
цев в гл у х у ю  та й гу  доставля
ли вертолетчики  У с ть -К у тс ко 
го  авиапред приятия. Теперь во 
все поселки  м ож но  проехать 
на автом аш и н ах , но вертоле
ты  по -пр еж н ем у стр е ко ч ут  над 
будущ ей трассой : доставляю т 
срочны е гр у зы , по чту , ф р у к 
ты . П реображается аэропорт в 
У сть -К уте . В скоро м  времени 
он станет одним из л уч ш и х  в 
В осточной Сибири — см ож ет 
п р и н и м а ть  м ощ ны е лайнеры  
ИЛ-76, ЯК-42. На Байкале спе
циально для приема бамов- 
с к и х  гр узо в  построены  порты  
К у л ту к , Байкал, Мыс К урлы . 
Параллельно с просекой  для 
м агистрали  в тан ге  со о р уж а 
ю тся автодороги . По ним  пере
возят людей и детали для раз
л и ч н ы х  со о руж ен и й .

Не отработали еще свое и 
гусе н и ч н ы е  вездеходы . Они 
д оставл яю т строителей в та 
ки е  места, которы е недавно 
считал и сь  непроходим ы м и.

НА С Н ИМ КАХ: аэропорт в 
У сть -К уте  — воздуш ны е воро
та Западного  уч а стка  БАМа; 
Т р ан ссиб ир ская  м агистрал ь  у 
поселка К у л ту к . Недалеко от 
него  построен порт. По ж елез
ной дороге сю да доставляю т 
гр у зы  для БАМа.

Фото 3. Брюханенко к
В. Худякова.

(Фотохроника ТАСС).

вертое место в общекоманд* 
ном зачете.

У команды политехников в 
классе мотоциклов до 
350 куб. см —  третье место.

Кандидат в мастера спорте 
В. Маметьев, опередив многих 
соперников, занял второе ме
сто, выполнив норматив лласте- 
ра спорта СССР.

Таким образом, мотоцик/И4- 
сты ТПИ опять вошли в пятер
ку наиболее сильных команд 
вузов Российской Федерации.

Сейчас спортсмены при
ступили к подготовке к мат
чевой встрече городов Сиб*4- 
ри по мотокроссу «Русскав 
зима», который будет провоз 
диться в Томске в начале де« 
кабря.

В. АФОНИН.

Первый старт — 
первый рекорд

в бассейне ДСО «Труд» в 
Томске состоялись первые в 
этом сезоне соревнования по 
плаванию. Отличилась восьми
классница школы № 6 Ната
ша Полякова, долго не вы
ступавшая из-за травмы. Стар
товав на дистанции 50 метров 
вольньми стилем, она превзош
ла самый старый областной 
рекорд. Теперь он равен 30,8 
сек. Хорошее время на этой 
же дистанции среди мужчин 
у О. Веселовского из сборной 
ТГУ — 27,0 сек.

Соревнования показали, что 
пловцы Томска хорошо подго
товились к новому спортивно
му сезону.

В. ОБУХОВ.

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается облачная с прояс
нениями погода. времена
ми осадки, ветер юго-во- 
сточпый, 12 —17 метров в 
секунду, температура — 
1 — 6 градусов тепла, по се
верным районам — 3—8
гр.тдусов мороза.

В Томске — облачная с 
прояснениями погода. без 
существенных осадков, ве
тер южный, 12 — 17 метров 
в секунду, температура ■— 
4—6 градусов тепла.

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

ВНИМАНИЮ КИНОЗРИТЕЛЕЙ!
Бюро пропаганды советского киноискусства открывает 

сезон кинолектория «Искусство кино» в г. Томске.
Творческая встреча с заслуженным артистом РСФСР 

Михаилом ПУТОВКИНЫМ — исполнителем центральных 
ролей в кинофильмах «Солдат Иван Бровкин», «Свадьба 
в Малиновке», «Иван Васильевич меняет профессию» и 
других — состоится 16 октября:

в Доме культуры «Сибкабель» — в 17 часов, 
во Дворце культуры «Авангард» — в 19 часов, 
в кинотеатре им. М. Горького — в 22 часа.

17 октября:
в Доме офицеров — в 12 час. 30 мин., 
во Дворце культуры ГПЗ-5 — в 17 часов, 
в Доме культуры ТЭМЗа — в 21 час.
Вход по абонементам.

Заочная физико-математическая школа при Томском 
ордена Трудового Красного Знамени государственном 
университете им. В. В. Куйбышева объявляет набор уча
щихся 8—9-х классов общеобразовательных школ.

Для поступления в заочную физико-математическую 
школу необходимо прислать заявление на имя ректора 
ТГУ с указанием школы, класса и точного почтового 
домашнего адреса. Лучшие учащиеся в период летних 
каникул будут приглашены в летнюю ФМШ. Успешно 
окончившим полный курс заочной физико-математиче
ской школы вручается удостоверение-рекомендация для 
поступления на естественно-научные факультеты вузов.

Заявления присылать по адресу: 634010, Томск, пр. Ле
нина, 36, абонементный ящик № 60, ОЗФМШ.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫD
Адрес редакции : 634050, То м ск, ГСП, пр . им. Ф р ун зе , 103.

секре та ри ата  •— 4-80-30, 4-74-48, отдела партий н ой  ж и зн и
— 4-51-83, 4-35-53, отдела сел ьского  хозяйства — 4-83-65, 4-23-60,
бы та — 4-81-61. 4-70-34, отдела писем — 4-81-65, 4-77-87, 4-77-31, Отдела

сте н о гр а ф и стки  — 4-70-34, д е ж ур н о го  — 2-05-88.

прием ной  редактора — 4-74-35,
_____  отдела • пр о па га н д ы  — 4-80-Э5, __________________ , ____

отдела ' н а у ки  и учеб н ы х заведений — 4-33-63, 4-74-48, отдела инф орм ации 
дела и л л ю стр а ц и й — 4-71-39, зав. хо зя й ств о »  и отдела объявлений  — 4-77'

Телеф оны: 
— 4-80-52.

заместителей редактора  — 
пром ы ш л енности  — 4-46-76,

Томская ГРЭС-П пригла
шает рабочих по разгрузке 
угля (средний заработок — 
240 рублей в месяц), бульдо
зеристов (средний заработок
— 180—190 рублей). Одино
кие обеспечиваются благо
устроенным общежитием. .

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или у л. 
Шевченко, 44, в отдел кад
ров, телес^н № 9-93-445.

Проектно-конструкторское 
бюро объединения Томлес
пром приглашает на посто
янную работу: инженера- 
строителя на должность 
главного специалиста отде
ла. инженеров и техников— 
сантехников, инженеров и 
техников—электриков, ин
женеров и техников—топо
графов, инжеперов-кон- 
структоров, деревообработ- 
чиков на Д0.ЛЖН0СТИ инже
неров, старших инженеров, 
заведующих секторами.

Обращаться: Томск-3, ул.
Кузнечный взвоз, 12, теле
фон Л» 5-Й-57.

4-77-52, ’ 4-71-35, ответ.
4-40-48, отдела неф тегезлогии ,

-  4-73-32, 4-81-22Т отдела
62, областной  ж ур н а л и стско й

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
постоянную работу в детские 
ясли JY» 22 повара, дневных 
вянь. Одиноким предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина. 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Городское бюро по трудо
устройству , и информации 
населения приглашает, на 
постоянную работу в стати
стическое управление: бух
галтера, экономистов, опера
торов, учеников операторов 
со средним образованием.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Коллекпгв Томского прю- 
фессионального торгового 
уч:1лнща вь:.ражает глубо
кое соболезковаине препо
давателю училища А. Ф. 
Ложниковой по ■ поводу 
смерти ее мужа

ЛОЖ НИКОВА
Владимира С тепановича.

сеиратаря — 4-72-34,
строительства и транспорта  
сове тско го  строительства и 

о р га н и за ц и и  — 4-20-91,

К301572 Заказ 1348 г. Томск, типография издательства «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


